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O Jardim Belval está com suas prin-
cipais vias totalmente renovadas. O 
trabalho de recapeamento asfáltico re-
alizado pela Prefeitura de Barueri por 
meio da Secretaria de Obras ocorre o 
ano todo e por toda a cidade.  Impossí-
vel ignorar o recapeamento asfáltico no 
Belval, que abrangeu uma grande área, 
envolvendo quatro vias. Ao todo, 1.500 
metros de pista simples e 2.000 metros 

de pista dupla foram refeitas.  O reca-
pe compreendeu a rua Elvio Monteiro 
da Silva e as avenidas Dr. Humberto 
Gianella, Prefeito João Villalobo Que-
ro e Itaqui. De acordo com informa-
ções do engenheiro Ronaldo Dantas, 
diretor da Coordenadoria de Obras Vi-
árias e Hídricas da Secretaria de Obras, 
a duração da intervenção foi de cerca 
de 45 dias.  
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Putin considera 
absurda ideia de que 
Rússia quer atacar 
Europa

Ponte desaba nos EUA 
após ser atingida por 
navio

PL que muda Código 
Florestal vai desproteger 
48 milhões de hectares
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Investigadores dizem ter 
recebido 143 notificações 
de desaparecidos após 
ataque em Moscou

Santana de Parnaíba anuncia construção 
do 12º parque municipal no Cururuquara

Paixão de Cristo: espetáculo ocorre nos dias 29
e 30 no Teatro Municipal de Jandira
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Espetáculo Musical: Paixão de Cristo – o caminho 
da luz será realizado nos dias 29 e 30 
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Inaugurado pela 
prefeitura de Barueri 
no último dia 23, o 
Centro de Convivência 
Maria Evangelista passa 
a oferecer cursos dos 
CCPLs de Barueri, Núcleo 
de Modas e Informática

Os presidentes do Brasil, Luiz Inácio 
Lula da Silva, e da França, Emmanuel 
Macron, lançaram em Belém um progra-
ma de investimentos de € 1 bilhão (cerca 
de R$ 5,4 bilhões) em projetos de bio-
economia (economia sustentável) para a 
Amazônia Legal brasileira e, também, da 
parte da Amazônia da Guiana Francesa. 
O objetivo é levantar os recursos com 
investimentos públicos e privados em 
bioeconomia nos próximos quatro anos. 
A ação faz parte do Plano de Ação sobre 
a Bioeconomia e a Proteção das Flores-
tas Tropicais, assinado pelos dois países. 
No encontro com o presidente francês, 
Lula convocou outras nações a contri-
buírem para a preservação do bioma. “A 
gente vai acabar [com o desmatamento 
até 2030] para provar ao mundo que nós 
vamos preservar a nossa Amazônia e nós 
queremos convencer o mundo de que o 
mundo que já desmatou tem que contri-
buir, de forma muito importante.

Itapevi inicia distribuição de 30 mil ovos 
de páscoa

Está em curso a 26ª Campanha 
Nacional de Vacinação Contra 
a Influenza 2024 em Barueri

Ação faz parte 
do Plano sobre 
bioeconomia e 
proteção de florestas

Mortes por violência 
de gangues no Haiti 
aumentam em 2024, diz 
relatório da ONU

BARUERI » Pág. 09

Caraguatatuba espera receber 
mais de 120 mil turistas no 
feriado e encenação da Paixão 
de Cristo é atração

Senado quer aprovar PEC da autonomia 
financeira do Banco Central até junho

Brasil e França lançam programa para 
arrecadar € 1 bilhão em 4 anos

‘Auxílio funeral’ está 
disponível para famílias 
vulneráveis de Cotia

A liberação do auxílio está garantida às 
famílias inscritas no Cadastro Único, do 
governo federal, e que têm renda compa-
tível com o recebimento de recursos de 
programas sociais
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Câmara aprova fim da 
saidinha de presos; 
projeto vai à sanção

Colômbia expulsa 
diplomatas argentinos 
após comentários de Milei
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Prefeitura de Taubaté 
promove feira livre extra 
no mercado municipal na 
quinta, 28
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Prefeitura de Barueri finaliza 
recapeamento de quatro ruas 
do Jardim Belval
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Os presidentes do Brasil, Luiz Inácio 
Lula da Silva, e da França, Emmanuel 
Macron, lançaram em Belém um progra-
ma de investimentos de € 1 bilhão (cerca 
de R$ 5,4 bilhões) em projetos de bio-
economia (economia sustentável) para a 
Amazônia Legal brasileira e, também, da 
parte da Amazônia da Guiana Francesa. 
O objetivo é levantar os recursos com 
investimentos públicos e privados em 
bioeconomia nos próximos quatro anos. 
A ação faz parte do Plano de Ação sobre 
a Bioeconomia e a Proteção das Flores-
tas Tropicais, assinado pelos dois países. 
No encontro com o presidente francês, 
Lula convocou outras nações a contri-
buírem para a preservação do bioma. “A 
gente vai acabar [com o desmatamento 
até 2030] para provar ao mundo que nós 
vamos preservar a nossa Amazônia e nós 

queremos convencer o mundo de que o 
mundo que já desmatou tem que contri-
buir, de forma muito importante, para 
que os países que ainda têm florestas as 
mantenham em pé.” Macron reconheceu 
o compromisso do atual governo brasi-
leiro na preservação do ecossistema. “Eu 
me felicito, hoje, ao ver que o presidente 
Lula no governo federal protege a Ama-
zônia. O desenvolvimento do futuro dos 
povos autóctones e da biodiversidade 
não é apenas uma questão de resistên-
cia, é uma causa defendida pelo próprio 
governo federal”. O presidente francês 
também comentou os investimentos de 
€ 1 bilhão. “O que nós queremos fazer 
é preservar, conhecer melhor, multiplicar 
a cooperação científica, construir estra-
tégias de apoio aos povos indígenas e 
juntos ter ações de investimentos na bio-

O Senado Federal quer aprovar ainda 
neste primeiro semestre de 2024 a Pro-
posta de Emenda à Constituição (PEC) 
da autonomia financeira do Banco Cen-
tral (BC). A intenção do relator da pro-
posta, senador Plínio Valério (PSDB-
-AM), é aprovar nos próximos meses 
o texto na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) e que o texto seja enca-

minhado para o plenário antes de junho. 
“Desde que fui designado relator, abri-
mos diálogo com a diretoria do banco, 
sindicatos e representantes de servidores 
do BC. Conversei com o líder do gover-
no e disse que, como líder, ele poderia 
intermediar o diálogo com a Fazenda”, 
afirmou o senador. O ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, reclamou da 

Organizações da sociedade civil alertam 
que a aprovação do Projeto de Lei (PL) 
364/19, que altera o Código Florestal, vai 
deixar desprotegidos cerca 48 milhões 
de hectares de campos nativos em todo 
o país. A proposta foi aprovada por 38 

economia para isso crescer realmente.” 
De acordo com nota conjunta divulgada 
ontem, os cinco pontos de condução do 
programa que devem ser observados pe-
los parceiros são: diálogo entre as admi-
nistrações francesa e brasileira sobre os 
desafios da bioeconomia; parceria técni-
ca e financeira entre bancos públicos bra-
sileiros, incluindo o Banco da Amazônia 
(Basa) e o Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social (BNDES), 
e a Agência Francesa de Desenvolvi-
mento, presente no Brasil e na Guiana 
Francesa; nomeação de coordenadores 
especiais para empresas francesas e 
brasileiras mais inovadoras no campo 
da bioeconomia; novo acordo científico 
entre a França e o Brasil, operado pelo 
Centro de Cooperação Internacional em 
Pesquisa Agronômica para o Desenvol-
vimento (Cirad) e pela Empresa Brasilei-
ra de Pesquisa Agropecuária (Embrapa), 
que possibilitará o desenvolvimento de 
novos projetos de pesquisa sobre setores 
sustentáveis, inclusive na Guiana Fran-
cesa; e criação de um eixo de pesquisa, 
investimento e compartilhamento de tec-
nologias-chave para a bioeconomia, com 
foco na formação de redes de universi-
dades francesas e brasileiras que possam 
contribuir para esses temas. Este núcleo 
deverá fortalecer o Centro Franco-Bra-
sileiro de Biodiversidade Amazônica 
(CFBBA). Na cidade de Belém, além 
do plano sobre bioeconomia e proteção 
de florestas tropicais, os dois chefes de 
Estado ainda assinaram outro documento 
relacionado à área ambiental: Chamado 
Brasil-França à ambição climática de Pa-
ris a Belém e além. 
“Nós não queremos transformar a Ama-
zônia no santuário da humanidade. 

Ação faz parte do Plano sobre bioeconomia e proteção de florestas

A Câmara dos Deputados aprovou o 
projeto de lei que acaba com as saídas 
temporárias de presos em feriados e da-
tas comemorativas. A proposta já havia 
passado pela análise da Casa, mas vol-
tou à votação em Plenário porque sofreu 
modificações no Senado e agora será 
encaminhada à sanção presidencial. Os 
deputados mantiveram a alteração feita 
no Senado que permite a saída tempo-
rária de presos para frequentar curso 
profissionalizante, de ensino médio ou 
superior, exceto aos condenados por 
crime hediondo ou crime praticado com 
violência ou grave ameaça à pessoa. 
Essa saída temporária durará apenas 
o necessário para o cumprimento das 
atividades discentes. A legislação atu-
al prevê a saída temporária, conhecida 
como “saidinha”, para condenados no 
regime semiaberto. Eles podem deixar 
a prisão cinco vezes ao ano para visitar 
a família em feriados, estudar fora ou 
participar de atividades de ressociali-
zação. O relator da proposta, deputado 
Guilherme Derrite (PL-SP), disse que 
a aprovação do projeto é o primeiro 
grande passo para o combate à impuni-
dade no Brasil. “Isso não vai resolver o 
problema da segurança pública comple-
tamente, mas é o primeiro passo”. Ele 
disse que as cinco saídas temporárias 
de sete dias cada em datas específicas, 

normalmente coincidentes com feriados 
ou situações comemorativas, causa um 
sentimento de impunidade. “A saidinha 
dos feriados é algo que a sociedade não 
tolera mais. Assim, ao se permitir que 
presos ainda não reintegrados ao conví-
vio social se beneficiem de 35 dias por 
ano para desfrute da vida em liberdade, 
o Poder Público coloca toda a popula-
ção em risco”, argumentou. Falando em 
nome da liderança do governo, o depu-
tado Pedro Paulo (PSD-RJ) defendeu a 
rejeição da proposta que, segundo ele, 
acaba com o mecanismo da ressociali-
zação. “Só sair para estudar e trabalhar 
não é ressocializar. Por um problema de 
uma minoria que poderia ser controlada 
estamos extinguindo o direito para uma 
grande maioria”, diz. Ele alega também 
que a extinção da saidinha vai causar 
uma grande revolta entre os detentos.  

Brasil e França lançam programa 
para arrecadar € 1 bilhão em 4 anos

Câmara aprova fim da saidinha 
de presos; projeto vai à sanção

PL que muda Código Florestal vai 
desproteger 48 milhões de hectares

Senado quer aprovar PEC da autonomia 
financeira do Banco Central até junho

votos favoráveis e 18 contrários, na Co-
missão de Constituição e Justiça (CCJ) 
da Câmara dos Deputados, em caráter 
conclusivo. Isto significa que se não hou-
ver recurso para votação no plenário, o 
texto seguirá para apreciação no Senado. 
O projeto altera o Código Florestal para 
considerar como áreas rurais consolida-
das as formas de vegetação nativa “pre-
dominantemente não florestais, como 
campos gerais, campos de altitude e 
campos nativos”. Área rural consolidada 
é uma categoria prevista pelo código que 
que permite exploração da área mediante 
comprovação de uso antrópico (pelo ho-
mem) anterior a 22 de julho de 2008.
Com a alteração, o texto e passa a con-
siderar todas as áreas de campos nativos 
no país como áreas de uso rural consoli-
dado e, portanto, não passíveis de licen-
ciamento ambiental para conversão a fim 
de uso agrícola.

movimentação política do presidente do 
BC, Roberto Campos Neto, em propor a 
PEC.“Eu fui o promotor da aproximação 
do Roberto com o governo, em geral, e 
com o presidente da República, em par-
ticular. Eu penso que, em se tratando da 
Constituição do país, haveria uma con-
versa prévia. E não houve. Foi isso o que 
eu disse para o Roberto”, afirmou Haddad.
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O governo da Colômbia ordenou nesta 
quarta-feira (27) a expulsão de todo o 
corpo diplomático da Argentina no seu 
país, em protesto pelas declarações que 
o presidente Javier Milei fez contra o 
chefe de Estado colombiano, Gustavo 
Petro. “As expressões do presidente 
argentino deterioraram a confiança da 
nossa nação, além de ofenderem a digni-
dade do presidente Petro, que foi eleito 
democraticamente”, afirmou o governo 

da Colômbia em comunicado. A deci-
são acontece depois de Milei dizer, em 
entrevista a Andrés Oppenheimer, que 
“não se pode esperar muito de alguém 
que foi um assassino terrorista”, em re-
ferência ao passado de guerrilha de Pe-
tro. Segundo o Ministério das Relações 
Exteriores da Colômbia, o alcance da 
expulsão “será comunicado à embaixa-
da argentina através dos canais institu-
cionais diplomáticos”.

Colômbia expulsa diplomatas argentinos 
após comentários de Milei

Ponte desaba nos EUA após ser 
atingida por navio

A violência das gangues no Haiti já ma-
tou mais de 1.500 pessoas neste ano, 
enquanto dezenas foram linchadas pelas 
chamadas brigadas de autodefesa, infor-
mou o escritório de direitos humanos 
da ONU. As devastadoras guerras entre 
gangues no Haiti se intensificaram nas 
últimas semanas, com rivais fortemente 
armados desencadeando novas ondas de 
ataques, incluindo invasões a delega-
cias de polícia e ao aeroporto interna-
cional. O primeiro-ministro Ariel Henry 
anunciou sua renúncia em 11 de março. 
“Todas essas práticas são ultrajantes e 
têm que parar imediatamente”, disse o 
alto comissário das Nações Unidas para 
os Direitos Humanos, Volker Turk, em 
uma declaração divulgada juntamente 
com um relatório da ONU que descre-
ve a situação “cataclísmica” no país 
caribenho. O relatório documenta 4.451 
assassinatos no ano passado e 1.554 até 
22 de março, em meio à escalada da vio-
lência. As mortes resultaram de assas-
sinatos em casas de moradores devido 
ao suposto apoio de civis à polícia ou a 
gangues rivais, ou em ruas densamente 

povoadas devido a fogo cruzado ou ati-
radores de elite, segundo o relatório da 
ONU. Em um caso, a vítima foi um bebê 
de três meses. Além disso, 528 pessoas 
suspeitas de ligações com gangues fo-

ram linchadas no ano passado e outras 
59 este ano por brigadas armadas que 
pretendem preencher a lacuna de segu-
rança deixada pela polícia, informou o 
escritório de direitos da ONU.

Mortes por violência de gangues no 
Haiti aumentam em 2024, diz relatório 
da ONU

Investigadores da Rússia disseram que 
receberam 143 avisos sobre pessoas de-
saparecidas como resultado do ataque a 
uma casa de shows em Moscou. O Co-
mitê Investigativo, que lida com crimes 
graves, afirmou em um comunicado que 
84 corpos foram identificados até o mo-
mento, incluindo de cinco crianças com 
idades entre 9 e 16 anos. O órgão ressal-
tou ainda que testes estavam sendo re-

alizados para estabelecer as identidades 
das vítimas restantes. O número oficial 
de mortos no ataque atualmente é de 
140 pessoas. Relembre o caso. Na sexta-
-feira, homens armados invadiram uma 
casa de shows popular perto de Moscou 
e abriram fogo, de acordo com informa-
ções preliminares do Serviço Federal de 
Segurança da Rússia. Vídeos do local 
do ataque, a casa de concertos Crocus 

City Hall, mostram o vasto complexo 
em chamas e fumaça subindo no ar. A 
agência RIA Novosti informou que os 
indivíduos armados “abriram fogo com 
armas automáticas” e “lançaram uma 
granada ou uma bomba incendiária, que 
iniciou um incêndio”. Ao menos 140 
pessoas morreram em decorrência do 
ataque. Horas depois, o Estado Islâmi-
co assumiu a autoria do ataque em um 
comunicado publicado pela agência de 
notícias Amaq, filiada ao grupo. O grupo 
publicou um vídeo que diz ter sido feito 
no momento do ataque pelos próprios 
atiradores. As imagens foram confirma-
das por geolocalização. Os quatro ho-
mens suspeitos de realizar um ataque em 
um complexo de shows de Moscou, na 
Rússia, compareceram em tribunal sob 
acusações de terrorismo.
Três dos suspeitos estavam curvados ao 
entrar no tribunal de Moscou, enquanto 
o quarto estava em uma cadeira de rodas 
e parecia inconsciente. Os suspeitos, que 
são da antiga república soviética do Taji-
quistão, mas trabalharam na Rússia com 
vistos temporários ou expirados, foram 
nomeados pelo Tribunal Municipal de 
Moscou como Dalerdzhon Mirzoyev, 
Saidakrami Rachabalizoda, Shamsidin 
Fariduni e Mukhammadsobir Faizov.

Investigadores dizem ter recebido 143 notificações 
de desaparecidos após ataque em Moscou

O presidente russo, Vladimir Putin, 
qualificou como absurdas as declara-
ções do Ocidente de que a Rússia, de-
pois da Ucrânia, se prepara para atacar a 
Europa. Ele falou durante reunião com 
pilotos militares na região de Tver, no 
norte do país. “O que dizem sobre irmos 
atacar a Europa, depois da Ucrânia, é 
um disparate total, é intimidação da sua 
população”, disse Putin citado hoje por 
agências russas. Ele afirmou que os saté-
lites dos Estados Unidos (EUA) temem 
uma Rússia grande e forte”, mas garan-
tiu que não têm razão para esse receio. 
“Não temos nenhuma intenção agressi-
va em relação a esses países”, destacou. 
Putin disse ser um “total absurdo” falar 
sobre a possibilidade de “um ataque a 
outros países, como à Polônia e aos paí-
ses bálticos”. Acrescentou que as decla-
rações sobre a ameaça russa são “sim-
ples delírios”. O presidente lembrou que 
em 2022, a despesa militar dos Estados 
Unidos, líder da Organização do Tra-
tado do Atlântico Norte (Otan), foi de 
US$ 811 bilhões, enquanto a da Rússia 
foi de US$ 72 bilhões.

“Com essa correlação vamos lutar com 
a Otan? É um disparate”, observou. Ao 
mesmo tempo, Putin alertou que os ca-
ças F-16, a serem fornecidos à Ucrânia, 
serão considerados “alvos legítimos”, 
independentemente de onde operem. A 
Rússia lançou, em 24 de fevereiro de 
2022, ofensiva militar na Ucrânia, com 
o argumento de proteger as minorias 
separatistas pró-russas no leste e “des-
nazificar” o país vizinho, independente 
desde 1991, após a desagregação da an-
tiga União Soviética.

Putin considera absurda ideia de 
que Rússia quer atacar Europa

Uma das principais pontes de Baltimo-
re, nos EUA, se rompeu e desabou de-
pois que um navio porta-contêineres ba-
teu nela e vários veículos caíram no rio 
abaixo. As equipes de resgate estavam 
procurando pelo menos sete pessoas 
na água. A embarcação parece ter atin-
gido um dos suportes da ponte Francis 
Scott Key, fazendo com que a estrada se 
rompesse em vários pontos e caísse na 
água, de acordo com um vídeo postado 
no X, anteriormente conhecido como 
Twitter. O navio pegou fogo, e uma fu-
maça preta e espessa saiu dele. “Esta é 

uma emergência terrível”, disse Kevin 
Cartwright, diretor de comunicações do 
Corpo de Bombeiros de Baltimore, à 
Associated Press. “Nosso foco agora é 
tentar resgatar e recuperar essas pesso-
as.” As equipes de emergência estavam 
procurando pelo menos sete pessoas que 
se acredita estarem na água, disse Car-
twright, embora ele tenha dito que ainda 
é muito cedo para saber quantas pessoas 
foram afetadas. Ele chamou o colapso 
de um “evento de vítimas em massa em 
desenvolvimento”. Ele acrescentou que 
algumas cargas pareciam estar pendura-

das na ponte, que atravessa o Rio Patap-
sco, uma artéria vital que, juntamente 
com o Porto de Baltimore, é um centro 
de transporte marítimo na Costa Leste. 
Inaugurada em 1977, a ponte recebeu o 
nome do escritor de “The Star-Spangled 
Banner”. As agências receberam chama-
das de emergência por volta da 1h30 da 
manhã informando que um navio saindo 
de Baltimore havia atingido uma colu-
na na ponte, de acordo com Cartwright. 
Vários veículos estavam na ponte no 
momento. De um ponto de observação 
próximo à entrada da ponte, restos ir-
regulares de sua estrutura de aço eram 
visíveis saindo da água, com a rampa de 
acesso terminando abruptamente onde 
o vão começava. O navio é chamado 
de “Dali”, de acordo com Cartwright. 
Um navio com esse nome estava indo 
de Baltimore para Colombo, Sri Lanka, 
como seu destino final, de acordo com o 
Marine Traffic and Vessel Finder. O na-
vio tinha bandeira de Cingapura, infor-
mou a estação de rádio WTOP, citando 
o suboficial Matthew West, da Guarda 
Costeira de Baltimore. O prefeito Bran-
don M. Scott e o executivo do condado 
de Baltimore, Johnny Olszewski Jr., in-
formaram que a equipe de emergência 
estava respondendo e que os esforços de 
resgate estavam em andamento. 

Uma das principais pontes de Baltimore, nos EUA, se rompeu completamente 
após o choque do cargueiro

Mais de 1.500 pessoas morreram no país neste ano, enquanto dezenas foram 
linchadas pelas chamadas brigadas de autodefesa, segundo o escritório de 
direitos humanos das Nações Unidas
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Na sexta-feira (29) e no sábado (30), 
a Prefeitura, através da Secretaria de 
Cultura, tem a honra de apresentar o Es-
petáculo Musical: Paixão de Cristo - O 
caminho da luz. A 23ª edição do evento 
acontece às 19h30 no Ginásio de Espor-
tes Tancredo Neves (Av. Inocêncio Se-
ráfico, 2.005), com entrada gratuita. O 
local possui capacidade para 2.500 pes-
soas, com acesso para PCD’s e pessoas 

A Prefeitura de Cotia, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento Social, dis-
ponibiliza o ‘auxílio funeral’ a famílias 
carentes do município. O benefício even-
tual em virtude de morte destina-se aos 
cidadãos e às famílias que não têm con-
dições de arcar com eventuais despesas. 
A liberação do auxílio está garantida às 
famílias inscritas no Cadastro Único, do 
governo federal, e que têm renda compa-
tível com o recebimento de recursos de 
programas sociais. O acesso ao ‘auxílio 
funeral’ deve ser solicitado durante o 
atendimento da família junto ao serviço 
funerário municipal. A empresa Grupo 
Colina, que é a gestora do serviço no mu-
nicípio, orientará sobre os critérios e fará 
a concessão à família apta a recebê-lo. Se 
no momento da solicitação a família não 
tiver Cadastro Único ou não estiver com 
a inscrição válida ou atualizada, deverá 
realizar a contratação do serviço abrangi-
do pela gratuidade (serviço simples com 
cerimonial incluso) com um prazo de 
pagamento do preço público estendido 
para 30 dias. Dentro deste prazo, a famí-
lia deve apresentar o cadastro e/ou a sua 

Em vídeo divulgado nas redes sociais na 
última segunda-feira (18/3), a adminis-
tração municipal anunciou a construção 
de mais um parque, dessa vez na região 
do Cururuquara. A unidade esportiva 
será a 12ª da cidade. Distribuído em 
um terreno de quase 21 mil m², o par-
que contará com playground, pista de 
caminhada, ciclovia, quadra de areia, 
quadra de basquete, campo de futebol e 

espaço para trilhas. O local será a mais 
nova opção de diversão e lazer para os 
moradores da região. A construção do 
equipamento público segue a política 
pública adotada ao longo dos últimos 11 
anos no município, com a implantação 
de 10 outros parques nas diferentes ma-
crorregiões, proporcionando melhorias 
para saúde, bem-estar e qualidade de 
vida para os moradores da localidade.

O Jardim Belval está com suas princi-
pais vias totalmente renovadas. O traba-
lho de recapeamento asfáltico realizado 
pela Prefeitura de Barueri por meio da 
Secretaria de Obras ocorre o ano todo e 
por toda a cidade.  Impossível ignorar o 
recapeamento asfáltico no Belval, que 

abrangeu uma grande área, envolvendo 
quatro vias. Ao todo, 1.500 metros de 
pista simples e 2.000 metros de pista 
dupla foram refeitas.  O recape compre-
endeu a rua Elvio Monteiro da Silva e 
as avenidas Dr. Humberto Gianella, Pre-
feito João Villalobo Quero e Itaqui. De 

acordo com informações do engenheiro 
Ronaldo Dantas, diretor da Coordenado-
ria de Obras Viárias e Hídricas da Secre-
taria de Obras, a duração da intervenção 
foi de cerca de 45 dias.  Sobre os desvios 
de rotas ocorridas durante a obra, Dan-
tas disse que aconteceram em alguns 
momentos, mas que a maior parte dos 
serviços foram realizados no período 
noturno para evitar impacto no trânsito 
e priorizar o transporte coletivo. Toda 
a vez que se inicia o processo de reca-
peamento asfáltico, ele segue algumas 
etapas. Primeiro, a área a ser recapeada 
é cuidadosamente avaliada para identi-
ficar os problemas e para se determinar 
a melhor abordagem. Em seguida, a su-
perfície é preparada, o que pode envol-
ver fresagem para remoção de pavimen-
to antigo e revestimento do asfalto novo, 
retirada, recolocação e nivelamento dos 
tampões de ferro fundido das redes de 
esgoto e águas pluviais, recuperação de 
guias e sarjetas.  Serviços de sinalização 
de solo, como lombadas, faixas para tra-
vessia de pedestres e linhas divisórias de 
fluxos também podem ser realizados se 
necessário. O objetivo principal, além de 
manter a cidade em ordem, é proporcio-
nar mais segurança para motoristas, mo-
tociclistas, ciclistas e pedestres. 

A Prefeitura de Itapevi iniciou nesta 
segunda-feira (25) a distribuição de 
30 mil ovos de Páscoa para todos os 
alunos que estudam nas 67 escolas da 
rede municipal de ensino. Os choco-
lates foram produzidos e doados pela 
Cacau Show, empresa sediada no mu-
nicípio. Vão receber as crianças que 
frequentam desde o Berçário I até os 
estudantes do EJA (Educação de Jo-
vens e Adultos). Cada um vai ganhar 
um ovo de Páscoa de 80 gramas sabor 
ao leite até a próxima quinta-feira (28). 
A entrega dos chocolates tem sido rea-
lizada pelas equipes educacionais das 
unidades escolares durante o período 
de aula. O objetivo é manter a rotina de 
estudos dos alunos. A entrega aconte-

ce anualmente através de uma parceria 
com a empresa. As famílias dos estu-
dantes que não receberam o presente 
serão comunicadas, posteriormente 
para garantir o seu recebimento

‘Auxílio funeral’ está disponível para 
famílias vulneráveis de Cotia

Espetáculo Musical: Paixão de Cristo 
– o caminho da luz será realizado nos 
dias 29 e 30 em Carapicuíba

Santana de Parnaíba anuncia 
construção do 12º parque municipal 
no Cururuquara

Itapevi inicia distribuição 
de 30 mil ovos de páscoa

Prefeitura de Barueri finaliza recapeamento 
de quatro ruas do Jardim Belval

validação para que a cobrança seja can-
celada. Se não o fizer, ou se o perfil não 
estiver enquadrado nos requisitos, a co-
brança dos preços públicos será efetiva-
da ao final dos 30 dias da data da solicita-
ção. Os serviços funerários e cemiteriais 
sociais serão fornecidos gratuitamente a 

moradores de Cotia, reconhecidamente 
pobres e/ou sem recursos financeiros, 
triados e integrados aos programas so-
ciais e serviço social do município. Infor-
mações sobre o ‘auxílio funeral’ também 
podem ser acessadas no CRAS Online – 
Whatsapp 96300-7500 – Opção 11.

com restrição de mobilidade, além dis-
so, haverá intérprete de libras em tem-
po real, durante todo o espetáculo. O 
espetáculo reproduz a trajetória de vida 
e obra de Jesus Cristo, passando pelo 
nascimento, paixão, morte e ressurrei-
ção. Neste ano, a novidade é o formato 
musical, que alterna canções e cenas 
com diálogos. A expectativa é atrair 
milhares de pessoas da cidade e região, 

como tradicionalmente acontece todos 
os anos. Os ingressos podem ser adqui-
ridos de duas formas: Presencialmente, 
no Ginásio do Tancredão, das 8 às 17 
horas, sendo permitidos no máximo 5 
ingressos por CPF. On-line, através dos 
links a seguir: Sexta-feira (29) - https://
abrir.link/YMENO
Sábado (30) - https://abrir.link/xIPbO

Revitalização do Parque da Aldeia
A tão sonhada revitalização do Parque 
da Aldeia já está acontecendo. O local 
terá base da Polícia Militar, cercamento 
completo, pista de caminhada e ciclo-
via, quadras e pista de skate, deck no 
lago e mirante, áreas para alimentação, 
estacionamentos e muito mais.
Devido a esta importante obra de revita-
lização, que incluirá o Teatro de Arena 
da Aldeia, o espetáculo da Paixão de 
Cristo, que acontecia tradicionalmente 
na região, foi readaptado e realocado 
para o Ginásio de Esportes Tancredo 
Neves, o Tancredão.

Serviço:
Espetáculo Musical: Paixão de Cristo - 
O caminho da luz
29 e 30/3 às 19h30
Ginásio de Esportes Tancredo Neves
Av. Inocêncio Seráfico, 2.005
Classificação: Livre
Entrada: Gratuita

O acesso ao ‘auxílio funeral’ deve ser solicitado durante o atendimento da família junto 
ao serviço funerário municipal

O trabalho de recapeamento asfáltico realizado pela Prefeitura de Barueri 
por meio da Secretaria de Obras ocorre o ano todo e por toda a cidade

A Secretaria de Emprego, Trabalho e 
Renda (SETRE) da Prefeitura de Osas-
co entregou mais um Centro de Inclusão 
Digital para a população. O novo CID 
funcionará no bairro Vila Menck e já 
abre com curso de Informática Básica 
iniciando no dia 1/4, com turmas de se-
gunda e quarta e turmas de terça e quin-
ta. Sextas-feiras são reservadas para 
acesso livre à Internet. As inscrições 
para essas turmas estão abertas no pró-
prio local, e podem participar pessoas 
com 14 anos ou mais. Para fazer a ins-
crição, o interessado deve comparecer 
ao local munido de RG e comprovante 

de endereço. “Entregar mais um CID 
me deixa honrado, sobretudo na semana 
em que comemoramos o Dia Nacional 
da Inclusão Digital, que é amanhã, dia 
27. Sei que ainda falta muito para que os 
brasileiros estejam, de fato, participan-
do desse ambiente, mas em Osasco es-
tamos fazendo a nossa parte, entregando 
equipamentos como esse, que promo-
vem exatamente isso, a inclusão digital, 
e de todos os públicos, já que temos alu-
nos de todas as idades”, explicou Gelso 
Lima, secretário de Emprego, Trabalho 
e Renda de Osasco. “No momento, 864 
pessoas estão matriculadas nos nossos 
cursos de informática básica em todos 
os CIDs da prefeitura, e esse número 
vai aumentar com as aulas que vão ini-
ciar semana que vem nesta unidade que 
entregamos hoje”, complementou Gel-
so. Ao todo, agora, em funcionamento, 
serão 13 CIDs. Esses equipamentos pú-
blicos têm a função de promover cursos 
de informática básica e acesso gratuito 
à internet para a população. Confira o 
endereço dos nossos CIDs e procure o 
mais próximo da sua casa para conhecer 
os cursos e o trabalho realizado lá.

Prefeitura de Osasco inaugura mais 
um Centro de Inclusão Digital

Promovido pela Secretaria de Cultura 
e Turismo, nos dias 29 e 30 de março, 
respectivamente sexta e sábado, acon-
tecerá a exibição da Paixão de Cristo 
2024 do município de Jandira. O espe-
táculo iniciará às 20h, no Teatro Luiz 
Gonzaga, localizado na Rua Rubens 
Lopes da Silva, 400 – Parque JMC. 
O elenco, selecionado por edital, está 
realizando ensaios todas as noites, às 
19h, no teatro municipal, com o objeti-
vo de entregar o melhor no grande dia 
da apresentação. A peça mostra diver-
sas passagens bíblicas do Novo Testa-
mento, apresentando ao espectador o 
nascimento, a vida, os ensinamentos, 
os milagres, a morte e a ressurreição de 
Jesus Cristo.
Esta ação cultural é uma manifestação 
artística da cidade, que tem ganhado 
destaque nas grandes mídias, como a 

edição de 2023, transmitida pela emis-
sora Globo. Ressalta-se que o espetá-
culo foi montado pela equipe da Secre-
taria de Cultura, tendo a participação 
de até 68 (sessenta e oito) artistas mu-
nicipais e de regiões vizinhas. 

Paixão de Cristo: espetáculo 
ocorre nos dias 29 e 30 no 
Teatro Municipal de Jandira
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A Prefeitura de São Sebastião, por meio 
da Secretaria de Serviços Públicos (SE-
SEP), realizou a recuperação de todos 
os pontos de ônibus localizados entre 
os bairros Jureia e Boraceia. A ação de 
manutenção efetuada pela Regional Bo-
raceia contemplou quatro paradas do 
transporte coletivo da cidade. O foco 
principal dos trabalhos foi executar a 
pintura dos espaços e identificação da 
localidade onde os pontos ficam. Os pon-
tos ficam às margens da Rodovia Doutor 
Manoel Hyppolito do Rego (SP-55) pró-
ximo à divisa com a cidade de Bertioga. 
Os pontos de ônibus receberam uma pin-
tura com as tradicionais cores que estão 
no brasão da cidade, azul e branco, com 

No último final de semana, Ilhabela 
foi palco de mais uma etapa do Aloha 
Spirit, que desde 2019 promove a in-
teração entre esporte e conscientização 
ambiental. O evento ocorreu nos dias 23 
e 24 de março e reuniu cerca de 2 mil 
participantes em diversas modalidades, 
como canoa havaiana, SUP, paddlebo-
ard, natação, apneia e surfski. O foco 
na sustentabilidade esteve presente em 
todas as atividades, refletindo a preocu-
pação com a conservação dos recursos 
naturais e a promoção de um mundo 
mais equilibrado e justo. Para os organi-
zadores, o esporte é uma poderosa ferra-
menta para alcançar o desenvolvimento 
sustentável e sensibilizar a sociedade 
para questões ambientais. A secretária 
de Meio Ambiente e Engenheira Flo-
restal, Kátia Freire, destacou a impor-
tância do evento como uma plataforma 
para conscientizar os praticantes sobre 
as mudanças climáticas e a preservação 
ambiental. “Como parte das ações, a 
secretaria promoveu uma campanha de 
doação de mudas de espécies nativas da 
Mata Atlântica e Plantas Alimentícias 
Não Convencionais (PANCs), totali-
zando 800 mudas distribuídas. Espécies 
como araçá, grumixama, cabeludinha, 
ora-pro-nóbis, erva cidreira e hortelã 
grosso estiveram entre as mais doadas”, 
destacou. O secretário de Esporte e La-
zer, Felipe Nascimento, lembrou que o 
evento é o maior do seguimento no Bra-

Com a proximidade do feriado nacio-
nal da Sexta-feira Santa, celebrado dia 
29 de março, a Prefeitura de Taubaté 
anuncia que no Mercado Municipal ha-
verá uma feira livre extra na quinta-fei-
ra, 28, permitindo que a população an-
tecipe suas compras com tranquilidade 
e conforto. Tradicionalmente, a Sexta-
-feira Santa é marcada por um maior 
movimento no Mercado Municipal, 
especialmente de pessoas em busca de 
pescados devido à data religiosa. 
Com objetivo de proporcionar um me-
lhor fluxo, agilidade e comodidade aos 
munícipes, a feira extra será realizada 
das 6h às 13h, garantindo mais tempo 
para as compras. No cronograma sema-
nal, a feira acontecerá na quinta-feira, 
28, das 6h às 13h, sexta-feira, 29, das 
6h às 13h, sábado, 30, das 6h às 14h, e 
no domingo, 31, das 6h às 13h.

MERCADÃO ABERTO
Vale destacar que na segunda-feira, 1º 
de abril, feriado municipal de São Be-
nedito, não haverá feira livre, porém 

Caraguatatuba estima receber entre 120 
e 150 mil turistas neste feriado prolon-
gado da Paixão de Cristo. A expectati-
va de ocupação em hotéis e pousadas 

sil, fomentando os esportes aquáticos. 
“O evento tem tudo a ver com Ilhabela, 
pois possui um cunho ambiental e no 
qual nossa cidade vem trabalhando mui-
to, com preservação e conscientização 
sobre os cuidados com nosso ambiente, 
tudo isso atrelado a muito esporte, di-
reção e convivência social”, salientou. 
Além das doações, foram apresentados 
projetos como o “Ilhabela Sem Bituca”, 
que demonstrou formas inovadoras de 
reutilizar as bitucas coletadas, gerando 
impacto positivo no meio ambiente e 
na comunidade local. Os participantes 
também puderam aprender sobre o re-
aproveitamento das bitucas de cigarro, 
contribuindo para a preservação da vida 
marinha e terrestre, além de evitar a 
contaminação do solo e da água. Outro 
destaque foi o Projeto “Cambaquara”, 
que visa a preservação de aves da Mata 
Atlântica, por meio do recebimento, 
reabilitação e soltura de espécies. Esse 
projeto tem sido fundamental para o 
equilíbrio ambiental e a proteção do pa-
trimônio natural de Ilhabela. O Aloha 
Spirit em Ilhabela não apenas propor-
cionou momentos de competição e la-
zer, como também se consolidou como 
um espaço de conscientização e enga-
jamento pela sustentabilidade, demons-
trando o compromisso da Prefeitura e 
da comunidade com o cuidado do meio 
ambiente e a promoção de um futuro 
mais sustentável.

O Dia dos Povos Indígenas será celebra-
do em Bertioga com uma programação 
especial, para valorizar, incentivar e pre-
servar as práticas culturais, espirituais e 
corporais dos povos originários. O Fes-
tival Internacional Indígena de Bertioga 
(FIIB) acontece entre os dias 19 e 21 de 
abril, no Parque dos Tupiniquins, loca-
lizado à Avenida Vicente de Carvalho, 
702, no Centro. O tema do evento que 
promoverá reflexões entre indígenas e 
não indígenas, é: Mãe Terra – Vida Sau-
dável e Meio Ambiente. Ao todo, 140 in-
dígenas de cinco etnias estarão presentes 
no evento. São 40 pessoas do povo Gua-
rani, da Aldeia Indígena Rio Silveira de 
Bertioga e Guaranis de São Vicente; 25 
indígenas da etnia Javaé, da Ilha do Ba-
nanal, de Tocantins; 25 pessoas do povo 
Tapirapé, de Confresa, Mato Grosso; 25 
dos povos Pareci, de Tangará da Serra, 
Mato Grosso; e 25 indígenas Bororo, de 
Rondonópolis, também do Mato Gros-
so. Haverá também um show com a can-
tora brasileira Maria Gadú, promovido 
em parceria com o Sesc Bertioga. Entre 
os convidados do FIIB deste ano, além 
dos indígenas da Aldeia localizada em 
Bertioga e dos povos de outras aldeias 
do país, estão os convidados estrangei-
ros, como um poeta indígena do Para-
guai - que já confirmou a presença, e um 
líder indígena do Panamá, que deve con-
firmar a vinda nos próximos dias. O fes-
tival realizado pela Prefeitura de Bertio-
ga com curadoria do Comitê Intertribal 
Memória e Ciência Indígena (ITC) tem 
o objetivo de possibilitar o intercâmbio 
das manifestações culturais, espirituais e 
corporais entre os povos indígenas e não 
indígenas, além de promover o respeito 
à diversidade étnica e cultural dos povos 
indígenas brasileiros, dando visibilidade 
às causas sociais, ambientais e culturais 
desses povos. De acordo com a secreta-

ria de Turismo e Cultura de Bertioga, o 
evento também busca resgatar o respeito 
ao meio ambiente, à coletividade, à espi-
ritualidade, à convivência comunitária e 
à sustentabilidade, através de vivências 
culturais, espirituais e corporais.
 
Confira a programação completa
19/04 – Sexta-feira
Manhã - a partir das 10h
Abertura da feira de artesanato
Roda de conversa sobre a temática do 
evento
Apresentações culturais indígenas – 
Guarani, Javaé e Tapirapé
Tarde – a partir das 14h
Demonstração da confecção de artesa-
nato indígena
Atividades culturais e de integração com 
crianças dos povos Bororo e Pareci
Demonstração de esporte e práticas cor-
porais indígenas
Noite – a partir das 19h
Abertura oficial com celebração do Dia 
dos Povos Indígenas / 20/04 - Sábado
Manhã - a partir das 10h
Continuidade da feira de artesanato
Pinturas corporais indígenas
Apresentações culturais dos povos Bo-
roro e Pareci
Roda de conversa sobre literatura indí-
gena e ancestralidade
Tarde – a partir das 14h
Pinturas corporais indígenas
Apresentações culturais dos povos Gua-
rani, Javaé e Tapirapé
Esportes e práticas corporais tradicio-
nais indígenas
Cine Indígena com debate
Noite – a partir das 19h
Apresentação cultural Cunhã Porã – 
Desfile da Beleza Indígena
Show com Maria Gadú (em parceria 
com o SESC, horário a definir) / 21/04 
- Domingo
Manhã - a partir das 10h
Continuidade da feira de artesanato
Roda de conversa sobre a afirmação da 
Identidade, a Mãe Terra e o conceito de 
cultura e formas de vida
Danças e cantos indígenas
Culinária indígena
Tarde – a partir das 14h
Culinária indígena
Práticas esportivas e corporais
Apresentações da juventude indígena
Cerimônia de encerramento

detalhes em amarelo. O famoso ‘Peixi-
nho’ de São Sebastião também foi estam-
pado nas paradas do transporte público, 
já que é o símbolo oficial do turismo de 
São Sebastião, conforme está definido na 
Lei Orgânica Municipal. O desenho de 
um sol também foi feito para exaltar o 
clima tropical do município. A proposta 
visa valorizar os espaços públicos com 
mais beleza para tornar o ambiente e a 
espera pelo ônibus mais agradável. De 
acordo com a diretoria da SESEP, os 
pontos com poucas cores e sujos acabam 
tornando o espaço propício para a prática 
de atos de vandalismo. Com os pontos 
cheios de cores, a administração busca 
evitar as pichações e fazer com que as 

pessoas sintam-se mais felizes naquele 
ambiente. Os trabalhos foram feitos por 
um servidor da Regional Boraceia, que 
utilizou dois galões de tinta, sendo um 
azul e um branco. Além disso, um veícu-
lo foi utilizado para dar apoio ao funcio-
nário da Prefeitura. A história do quadro 
‘Peixinho’ O quadro que ficou conhecido 
como o “Peixinho” foi pintado por Leslie 
Amaral em setembro do ano 2000 a pe-
dido de organizadores da etapa brasileira 
da Regata Whitbread, que foi realizada 
em São Sebastião. O peixe foi o símbolo 
da regata. O quadro, um acrílico sobre 
tela de 1m x 1m, após ser doado para a 
Prefeitura de São Sebastião, foi leiloa-
do e arrematado pela própria família de 
Leslie. Hoje, a tela encontra-se no ateliê 
da artista em Tamboré. “Fico muito feliz 
que a nova administração da cidade quei-
ra utilizar novamente a obra. O peixinho 
marcou uma época importante para o 
município tanto que se transformou em 
seu símbolo turístico”, reforçou a artista. 
Serviço: A Regional Boraceia está loca-
lizada na Alameda Ribeirão Pires, 339. 
Os atendimentos ocorrem de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 17h. Mais informa-
ções: (12) 3861-1981. PraTodosVerem: 
imagens dos trabalhos de recuperação 
de todos os pontos de ônibus localizados 
entre os bairros Jureia e Boraceia. Fim da 
descrição.

Shows, gastronomia, artesanato e muito 
mais celebram a cultura indígena em 
festival realizado em Bertioga

Caraguatatuba espera receber mais de 
120 mil turistas no feriado e encenação 
da Paixão de Cristo é atração
A grande atração do final de semana será a tradicional encenação 
da Paixão de Cristo

Prefeitura de Ilhabela promove 
esporte e sustentabilidade no 
Aloha Spirit

na cidade deva ser superior a 60%. A 
grande atração do final de semana será 
a tradicional encenação da Paixão de 
Cristo, que este ano será realizada na 

Praça de Eventos do Porto Novo, no 
bairro Porto Novo, região Centro/Sul 
da cidade. Organizada pela Fundação 
Educacional e Cultural (Fundacc) e 
pela Prefeitura de Caraguatatuba, a 
apresentação ocorre na próxima sex-
ta-feira (29/3), às 20h. O evento tem 
entrada franca e é aberto ao público. 
A classificação é livre. O espetáculo, 
além de ser o maior ao ar livre do Lito-
ral Norte Paulista, é considerado ainda 
o segundo maior espetáculo do Estado, 
atrás de Santana do Parnaíba e o tercei-
ro do país, tendo a montagem em Nova 
Jerusalém no interior de Pernambuco, 
como a maior do Brasil. Com mais de 
600 metros quadrados de palco, a en-
cenação chega à sua 14ª edição, sob a 
direção de Heron Carrillo, conta com 
cerca de 250 pessoas envolvidas, entre 
atores e equipe técnica. Outra novidade 
é o evento este ano ser acessível, com 
tradução simultânea em libras, Língua 
Brasileira de Sinais, realizada pela 
atriz, educadora e intérprete de libras, 
Keiliane Dias Duarte. O espetáculo 
contará também com transmissão ao 
vivo pelo YouTube da Fundacc.

Prefeitura de Taubaté promove 
feira livre extra no mercado 
municipal na quinta, 28

Prefeitura de São Sebastião pinta todos os 
pontos de ônibus entre Jureia e Boraceia

Com objetivo de proporcionar um melhor fluxo, agilidade 
e comodidade aos munícipes

as instalações do Mercado Municipal 
estarão abertas para funcionamento das 
6h às 13h. Essa ação não apenas ofere-
ce mais facilidades aos munícipes ao 

disponibilizar uma feira extra na se-
mana, mas também contribui com os 
comerciantes, impulsionando a eco-
nomia local.
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06 CIÊNCIA  E TECNOLOGIA

Astrônomos anunciaram que detectaram 
um campo magnético forte e organizado, 
torcido em um padrão espiral ao redor do 
buraco negro supermassivo da Via Lác-
tea, revelando qualidades previamente 

desconhecidas deste objeto poderoso que 
se esconde no centro de nossa galáxia. A 
estrutura do campo magnético que ema-
na da borda do buraco negro, chamado 
Sagittarius A*, ou Sgr A*, se assemelha 

de perto àquela que envolve o único ou-
tro buraco negro já registrado, um maior 
localizado no centro de uma galáxia 
próxima chamada Messier 87, ou M87, 
afirmaram os pesquisadores. Isso indica 
que campos magnéticos fortes podem ser 
uma característica comum dos buracos 
negros, acrescentaram. O campo magné-
tico ao redor do buraco negro M87, cha-
mado M87*, permite que ele lance po-
derosos jatos de material para o espaço, 
disseram os pesquisadores. Isso indica 
que embora tais jatos ainda não tenham 
sido detectados até o momento ao redor 
de Sgr A*, eles podem existir – e podem 
ser observáveis em um futuro próximo, 
acrescentaram. Os pesquisadores divul-
garam uma nova imagem mostrando o 
ambiente ao redor de Sgr A* pela pri-
meira vez em luz polarizada, revelando a 
estrutura do campo magnético. 
A luz polarizada vem de partículas su-
batômicas chamadas elétrons que giram 
ao redor das linhas do campo magnético. 
Sgr A* possui uma massa 4 milhões de 
vezes maior que a do nosso Sol e está lo-
calizado a cerca de 26 mil anos-luz – a 
distância que a luz percorre em um ano, 
5,9 trilhões de milhas (9,5 trilhões de 
km) – da Terra.

A Asus anunciou o lançamento do seu 
novo notebook gamer, o ROG Zephyrus 
G16. É o primeiro em que a Inteligência 
Artificial está inclusa, visando acelerar 
os processos. Além dessa novidade, a 
empresa anunciou a tela OLED e a es-
trutura do chassi remodelada. Primeiro 
a ter a plataforma Core Ultra da Intel, 
a tecnologia da IA está no processador 
Intel Core Ultra 9 – 185H, em que o 
núcleo de processamento neural (NPU) 
utiliza a Inteligência Artificial. Ricardo 
Ferraz, Diretor de Produtos e Líder de 
PCs da Intel Brasil comenta que os no-
vos notebooks “Tornam-se ainda mais 
capazes de suportar altas cargas de tra-
balho, jogos e criação de conteúdo, ao 
mesmo tempo que oferecem economia 
de energia e designs leves e modernos 
aos clientes, ao mesmo tempo em que 
impulsionam a inovação por meio da 
IA“. Na tela de 16 polegadas é usada 
a tecnologia OLED, com resolução de 
2,5K e até 240Hz de taxa de atualiza-
ção, além de ter 0,2 ms de tempo de 
resposta. A placa de vídeo NVIDIA® 
GeForce RTX™ 4080 é especializada 
na tecnologia que melhora a experiên-
cia gamer. A combinação do processa-
dor com IA e a placa de vídeo permite 
que as ferramentas gerem a imagem lo-

calmente, sem ter que realizar o proces-
samento em nuvem. Segundo a ASUS, 
essa tecnologia faz com que projetos de 
edição de vídeos e renderização 3D se-
jam duas vezes mais rápidos do que os 
outros notebooks. Sua estrutura é feita 
em alumínio CNC e tem 1,49 cm de es-
pessura e 1,85 Kg de peso. Além disso, 
tem a tecnologia ROG Intelligent Coo-

ling, que usa metal líquido no proces-
sador para dissipar o calor. A Asus pro-
meteu alto-falantes 25% maiores com 
um aumento de volume de 47% e um 
novo design de teclado com teclas in-
dividuais e um touchpad maiores. Nas 
especificações também constam 16 GB 
Memória RAM; Wi-Fi 6E; Bluetooth® 
5.2; e bateria de 90 Wh.

Ministério da Saúde investe R$ 330 milhões 
em tecnologia de ponta para tratamento do 
câncer e doenças raras

ASUS lança primeiro notebook gamer 
com Inteligência Artificial no Brasil

Cientistas amadores do Bate-Papo As-
tronômico registraram, na madrugada, 
um novo grande meteoro no céu de 
Santa Maria, no Rio Grande do Sul. O 
fenômeno foi observado na direção no-
roeste da cidade por uma família que 
participa do projeto. O grupo já havia 
observado a entrada de um meteoro do 
tipo Fireball no céu de Santa Maria. O 
Bate-Papo Astronômico é um grupo 
de cientistas amadores que visam pro-
mover a ciência por meio de eventos 

on-line e presenciais. Nos encontros 
são feitas observações astronômicas 
e palestras. Instalada no Santa Maria 
Tecnoparque, a estação do projeto faz 
parte da Rede Brasileira de Monitora-
mento de Meteoros (Bramon). A or-
ganização é mantida por voluntários e 
opera uma rede para o monitoramento 
de meteoros, produzindo e fornecendo 
dados científicos à comunidade através 
da análise de suas capturas.

O que é um meteoro?
Segundo a Nasa, meteoros são rochas 
que estavam no espaço que entram na 
atmosfera da Terra em alta velocidade 
e queimam. As bolas de fogo e “estre-
las cadentes” vistam no céu se enqua-
dram nessa categoria.
Chamam-se meteoroides as rochas que 
seguem no espaço; meteoritos são as 
rochas que sobrevivem à viagem pela 
atmosfera e atingem o solo da Terra.

Astrônomos amadores registram 
dois grandes meteoros em menos 
de 48h no RS

Campo magnético em espiral é visto 
ao redor do buraco negro central da 
Via Láctea

Assinatura de acordos sobre terapia genética com a organização americana Caring Cross 
prevê economia para o SUS e ampliação do acesso ao tratamento de leucemia

Aministra da Saúde, Nísia Trindade, 
participou, do evento de lançamento de 
estratégias para terapias avançadas, na 
sede da Fiocruz, no Rio de Janeiro. A 
agenda faz parte das ações do minis-
tério, no âmbito do Complexo Econô-
mico-Industrial da Saúde (CEIS) e do 
Novo PAC, para o fortalecimento do 
SUS e em benefício de pacientes com 
doenças oncológicas, infecciosas e ge-
néticas. Na ocasião, foi assinado um 
acordo de transferência tecnológica en-
tre a Fiocruz e a empresa estaduniden-
se Caring Cross no valor total de R$ 

330 milhões para a produção de células 
CAR-T e vetores lentivirais. O período 
de execução é de 36 meses. “Hoje é um 
dia especial não somente por ser uma 
terapia importante e inovadora, mas 
também por multiplicar por dez vezes 
o acesso a essa tecnologia pelo Sistema 
Único de Saúde”, comemorou a minis-
tra. “Estamos celebrando uma política 
do nosso governo que queremos fixar 
como política de Estado, que é a via-
bilidade econômico-sanitária de em-
preendimentos públicos no Complexo 
Industrial da Saúde, na linha de ter um 

Brasil bem cuidado a serviço da vida 
e de um SUS mais forte”, enfatizou 
Nísia. Para ela, o acesso a novas tec-
nologias para tratamento de cânceres 
e doenças raras é um grande avanço e 
mostra a cooperação e alinhamento en-
tre as instituições brasileiras altamente 
qualificadas para desenvolver pesquisa 
e tecnologia de inovação na saúde pú-
blica. Com a assinatura do acordo de 
colaboração com a Caring Cross, a Fio-
cruz será a detentora dessa tecnologia 
no Brasil e na América Latina, com a 
redução drástica de custos de produção 
no país e ampliando o acesso da popu-
lação às terapias genéticas. A iniciativa 
permitirá um avanço na parceria com 
o Instituto Nacional de Câncer (Inca), 
que realizará os ensaios clínicos vol-
tados para cânceres hematológicos. A 
ministra comemorou, ainda, a possi-
bilidade de avançar nas pesquisas para 
doenças que afetam quase que exclusi-
vamente a população negra, que é um 
dos pilares da saúde no Brasil. “Esse 
conjunto de iniciativas também poderá 
impactar em doenças ditas do passado 
como na anemia falciforme e direcio-
nar políticas públicas de tecnologia 
com conhecimento científico avançado 
para esta população”, ressaltou. 

A Nvidia realizou na última semana a 
GTC 2024 (Graphics Technology Con-
ference, ou Conferência de Tecnologia 
Gráfica, em tradução livre), que teve o 
seu foco neste ano em inteligência arti-
ficial, como não poderia deixar de ser. 
O principal lançamento, apresentado em 
detalhes no keynote do CEO da empre-
sa, Jensen Huang, foi a nova arquitetura 
Blackwell de GPUs (unidades de pro-
cessamento gráfico, na sigla em inglês) 
e toda a sua estratégia para acelerar a im-
plantação de IA em todos os setores da 
economia e indústria, cobrindo do har-
dware e aplicações à própria criação da 
demanda com consultorias direcionadas 
para serviços corporativos em diferentes 
escalas. O impacto da GTC e o papel da 
Nvidia. Antes de tratar dos avanços do 
Blackwell, acho importante dar um con-
texto. A GTC é realizada desde 2009, 
em San Jose, na Califórnia, e sempre 
esteve mais focada nos desenvolvedo-
res que trabalham com as tecnologias da 
empresa, para mostrar o potencial das 
ferramentas da Nvidia. Desde então, o 
principal foco são os desafios da compu-

tação por meio de GPUs e as novidades 
anunciadas por Jensen, que usa suas tra-
dicionais jaquetas de couro pretas. Ape-
sar da empresa existir desde 1993, foi no 
início dos anos 2000 que ela se destacou, 
justamente por ter inventado a GPU em 
1999, que foi um divisor de águas para a 
indústria dos games e redefiniu a com-
putação gráfica.Outro ponto importante 
foi o ano de 2012, quando Alex Krizhe-
vsky em colaboração com Ilya Sutske-
ver e Geoffrey Hinton, conhecido como 
“Padrinho da IA“, usaram a plataforma 
de GPU voltada a games GeForce para 
otimizar o reconhecimento de imagens 
no AlexNet, uma arquitetura de rede 
neural convolucional, que se tornou fun-
damental para a IA, pois foi o início do 
chamado “Aprendizado Profundo”, ou 
Deep Learning. Esse projeto foi desen-
volvido na Universidade de Toronto e foi 
tão importante que é um dos mais citados 
na história da IA, já que foi treinado com 
imagens, o que originou uma infinidade 
de aplicações que usamos hoje, como por 
exemplo, o reconhecimento facial.
A iniciativa também ganhou o ImageNet 
Large Scale Visual Recognition Challen-
ge, competição organizada pela maravi-
lhosa professora de Stanford Fei-Fei Li. 
Desde então, a Nvidia esteve presente na 
era da IA moderna, já que expandiu ofi-
cialmente seu escopo em 2006, permitin-
do que seus chips fossem utilizados em 
aplicações além de gráficos, colocando 
a empresa na vanguarda do desenvolvi-
mento da inteligência artificial.

Nova tecnologia é aposta da Nvidia para 
acelerar IA e impulsionar revolução

A Apple anunciou que a Worldwi-
de Developer Conference (da sigla 
WWDC – Conferência Mundial de 
Desenvolvedores, em tradução livre) 
começará em 10 de junho. A expecta-
tiva é que a empresa mostre seus úl-
timos avanços e desenvolvimento de 
inteligência artificial. A conferência, 
que é esperada todo ano como o even-
to com as novidades sobre os softwa-
res da Apple, ocorrerá de 10 de junho 
até 14 de junho. Embora a WWDC do 
ano passado tenha focado em revelar o 
headset de realidade aumentada Vision 
Pro, lançado em fevereiro deste ano, é 

esperado que o foco deste ano se vol-
te para os esforços da Apple na IA. A 
empresa está supostamente interessada 
em licenciar e embutir o mecanismo 
da Gemini, AI do Google, que inclui 
chatbots e outras ferramentas de IA, 
nos próximos iPhones. À medida que 
mais empresas de tecnologia investem 
bilhões de dólares no desenvolvimento 
e implementação de inteligência artifi-
cial, a Apple tem sido largamente dei-
xada de fora da conversa, com muitas 
outras empresas de tecnologia fazendo 
grandes progressos neste setor. Uma 
parceria com o Google catapultaria a 
Apple para a crescente corrida arma-
mentista da IA. Os pesquisadores da 
Apple também disseram que desenvol-
veram uma família de modelos multi-
modais – que se refere a um sistema 
de IA que pode interpretar e gerar di-
ferentes tipos de dados, como texto e 
imagens ao mesmo tempo – chamada 
MM1. Um relatório desses pesquisa-
dores disse que esses novos métodos 
possuem “habilidades superiores” e 
podem oferecer raciocínio avançado e 
aprendizagem contextual para respon-
der a textos e imagens.

Apple anuncia data para WWDC, 
conferência de desenvolvedores
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O Brasil carimbou a sexta vaga na bo-
cha nos Jogos Paralímpicos de Paris, no 
torneio qualificatório de pares BC4, em 
Coimbra (Portugal). Invictos na compe-
tição, a paraibana Laissa Vasconcelos, 
conhecida como Laissa Guerreira, e o 
maranhense André Martins asseguraram 
a vaga ao avançarem à final, após vitó-
ria de virada sobre a Espanha. André e 
Laissa saíram atrás no placar na semifi-
nal esta tarde. Começaram perdendo por 
4 a 1, mas retomaram o controle do jogo 
e, no final, selaram a vitória por 5 a 4. A 
final será contra a Malásia, equipe já ba-
tida pela dupla brasileira na primeira fase 
(grupos). A classe BC4 é destinada a atle-
tas com quadros severos de origem não 
cerebral, como lesionados medulares. 
Os competidores não recebem auxílio 
durante as disputas. A campanha brasi-
leira em Coimbra tem 100% de aprovei-
tamento. Andre e Larissa fecharam a 
primeira fase na liderança da chave, ao 
somarem quatro vitórias: estrearam com 
triunfo de 5 a 0 sobre a Malásia; bateram 
a Hungria por 8 a 2; superaram o Japão 
por  5 a 4; e ganharam de Portugal por 4 
a 2.  O país já garantira outras cinco va-

gas na bocha – os atletas se classificaram 
no Parapan de Santiago - e, no geral, já 
tem 118 atletas confirmados na Paralim-
píada de Paris.  Além da bocha, haverá 
representantes brasileiros nas seguintes 
competições: atletismo, natação, vôlei 
sentado (masculino e feminino), goalball 
(masculino), futebol de cegos, ciclismo, 
hipismo, canoagem, remo, taekwondo, 
tiro esportivo, tiro com arco e tênis de 

mesa. No Parapan de Santiago, no ano 
passado, o país assegurou outras cin-
co vagas, com medalhistas de ouro na 
competição. Os brasileiros disputarão a 
classe BC1 feminino (com Andreza Oli-
veira), BC2 masculino (com Maciel San-
tos), BC3 masculino e feminino (Mateus 
Carvalho e Evelyn de Oliveira), além da 
equipe BC1/BC2 (com Andreza Olivei-
ra, Iuri Tauan e Maciel Santos). 

O Grande Prêmio da Austrália de Fór-
mula 1, em Melbourne, reservou o fim 
de uma grande sequência. O espanhol 
Carlos Sainz, da Ferrari, foi o vence-
dor, encerrando uma série de nove vi-
tórias consecutivas do holandês Max 
Verstappen, da Red Bull Racing, atual 
campeão, que largou na primeira po-
sição. Para completar a festa da tradi-
cional escuderia italiana, o monegasco 
Charles Leclerc terminou em segundo. 
Lando Norris, da McLaren, fechou o 
pódio. Verstappen, que buscava igualar 
o próprio recorde de 10 vitórias conse-
cutivas na categoria, teve a empreita-

da terminada em apenas cinco voltas. 
Embora tenha largado em primeiro, 
ele viu sua RBR apresentar problemas 
nos freios e abandonou o GP ainda no 
começo. Sainz se aproveitou da chance 
para assumir a ponta e não largou mais. 
Curiosamente, ele havia ficado de fora 
do GP anterior, na Arábia Saudita, de-
vido a uma cirurgia de apendicite. O 
companheiro de equipe de Sainz, Char-
les Leclerc, também conseguiu subir 
posições e alcançar o segundo lugar 
em uma disputa com Lando Norris no 
começo da corrida.

Abandono
Lewis Hamilton e George Russell, am-
bos da Mercedes, também deixaram a 
pista. No caso de Russell, o abandono 
veio após se envolver em um aciden-
te com o espanhol Fernando Alonso, 
da Aston Martin. O carro de Russell 
chegou a ficar atravessado no meio da 
pista antes de o safety car (carro de se-
gurança) ser chamado. Após o fim da 
prova, a direção considerou que Alon-
so colaborou para o acidente pilotando 
de forma perigosa. 

Dupla brasileira de bocha carimba 
vaga na Paralimpíada de Paris 2024

Carlos Sainz aproveita abandono de 
Verstappen e fatura GP da Austrália

O atacante Gabigol, do Flamengo, foi 
punido com dois anos de suspensão 
pelo Tribunal de Justiça Desportiva 
Antidopagem (TJD-AD). O placar do 
julgamento, concluído nesta segunda-
-feira (25), foi de cinco votos a quatro 

pela suspensão de Gabigol, que começa 
a contar do dia 8 de abril do ano passa-
do, e vai até abril de 2025. O jogador 
ainda pode recorrer da decisão na Cor-
te Arbitral do Esporte (CAS). Em nota 
oficial, o Flamengo disse que “recebeu 

Gabigol leva 2 anos de suspensão por 
tentar fraudar exame antidopping

com surpresa a referida de decisão e que 
auxiliará o atleta na apresentação de re-
curso ao CAS, uma vez que entende que 
não houve qualquer tipo de fraude, nem 
mesmo tentativa, a justificar a punição 
aplicada”.  Gabigol foi denunciado pela 
Procuradoria de Justiça Desportiva An-
tidopagem em 21 de dezembro, quase 
oito meses após a realização de exames 
antidoping no Centro de Treinamento 
(CT) do Flamengo. Gabigol teria infrin-
gido o código 122 do Código Brasileiro 
Antidopagem, que trata de “fraude ou 
tentativa de fraude de qualquer parte do 
processo de controle”, e que prevês pena 
máxima de quatro anos de suspensão. Na 
denúncia assinada pelo procurador João 
Guilherme Guimarães Gonçalves, o ca-
misa 10 do Flamengo, de acordo com os 
oficiais responsáveis pela coleta no dia 8 
de abril, teria dificultado a realização do 
exame. O jogador não teria cumprido re-
pouso mínimo de duas horas após a ativi-
dade física para poder realizar o exame, 
e também tentou esconder a genitália, no 
momento da coleta da urina, que ocorre 
com a presença do oficial responsável.

Alvo constante de insultos racistas em 
partidas do Campeonato Espanhol, Vi-
nícius Júnior, atacante do Real Madrid, 
entrará em campo, no Estádio Santiago 
Bernabéu, vestindo a amarelinha. A se-
leção brasileira enfrenta a Espanha, a 
partir 17h30 (horário de Brasília) na ca-
pital espanhola. O principal objetivo do 
jogo é reforçar a luta antirracista defla-
grada por Vini Jr no último ano na Espa-
nha. Em entrevista coletiva nesta segun-
da (25), às vésperas do amistoso, Vini Jr 
não conteve as lágrimas e revelou que 
se sente desmotivado a seguir jogando 
futebol na Espanha. “É uma coisa mui-
to difícil e eu tenho lutado bastante por 
tudo que vem acontecendo comigo. É 
desgastante porque você está meio que 
sozinho em tudo, porque eu já fiz tanta 
denúncia e ninguém é punido, nenhum 
clube é punido. E a cada dia que passa 
eu venho lutando por todas aquelas pes-
soas que vão vir, porque se fosse apenas 
por mim, pela minha família, eu acredi-
to que eu já teria desistido de tudo que 
venho lutando. A cada dia quer vou para 
casa fico mais triste, mas eu fui escolhi-
do para defender uma causa tão impor-
tante, que cada dia eu estudo mais sobre 
[o racismo], eu venho aprendendo para 
que num futuro muito próximo, o meu 
irmão que tem cinco anos não venha a 
passar por tudo que estou passando”, 
desabafou o atacante, que teve ao me-
nos 10 episódios de racismo relatados 
aos procuradores do Campeonato Espa-
nhol. O amistoso contra a Espanha em 

Madri terá uma identidade visual com 
destaque para o preto e branco. No mo-
mento do hino, os jogadores brasileiros 
usarão jaquetas pretas com o slogan 
“uma só pele; uma só identidade”, em 
português, inglês e espanhol. Ao longo 
da coletiva, Vini Jr chorou algumas ve-
zes, a primeira delas ao abordar a forma 
como é tratado pela imprensa na Espa-
nha. “Acredito que eles [jornalistas] têm 
que falar menos de tudo o que eu faço 
de errado dentro de campo, é claro que 
tenho que evoluir, mas tenho 23 anos, é 
um processo natural, saí muito novo do 
Brasil, não pude aprender tantas coisas. 
Tenho 23 anos e sigo estudando. Por 
que os repórteres da Espanha, que são 
mais velhos do que eu, não podem es-
tudar e ver o que realmente está aconte-
cendo? Cada vez estou mais triste, cada 
vez tenho menos vontade de jogar, mas 
vou seguir lutando”, disse Vini Jr., en-
xugando as lágrimas. 

Grêmio segura reação do Flu e vence 
no Brasileiro Feminino de Futebol

Barueri se prepara para receber ciclis-
tas de todas as categorias pelo Ranking 
Paulista de Ciclismo de Estrada no pró-
ximo domingo, 31 de março, das 7h30 
às 16h. Pela primeira vez terá uma cate-
goria exclusiva para o município, o “Ci-
clismo Para Todos”, em celebração ao 
aniversário de 75 anos de sua emanci-
pação político-administrativa, comemo-
rada em 26 de março.  Com inscrições 
abertas desde 13 de março até o dia 29, 
o evento promete reunir entusiastas da 
modalidade para um dia de competição 
e integração. O circuito partirá da aveni-

da Exército Brasileiro, no Jardim Silvei-
ra. O Evento é realizado pela Federação 
Paulista de Ciclismo com o apoio da 
Prefeitura de Barueri por meio da Se-
cretaria de Esportes. Uma das caracte-
rísticas marcantes deste evento é a aber-
tura de uma categoria exclusiva para 
moradores de Barueri. Para garantir a 
participação, além de realizar a inscri-
ção, os interessados devem apresentar 
no dia da entrega do kit um documento 
original e comprovante de residência 
em seu nome.  As inscrições, que são 
gratuitas para todas as categorias, acon-

tecem exclusivamente on-line, por meio 
do link https://seapp.link/75barueri, até 
o dia 29 de março. Cada ciclista pode se 
inscrever em apenas uma categoria. O 
regulamento está disponível no mesmo 
endereço eletrônico. Para validar a par-
ticipação e retirar o número de identifi-
cação, é imprescindível que os ciclistas 
estejam devidamente vestidos e com 
capacete, além de apresentarem docu-
mento de identidade. Ao se inscrever, 
os participantes autorizam o uso de ima-
gens individuais e coletivas para fins de 
divulgação da prova, assim como em 
outras competições organizadas pela 
FPC (Federação Paulista de Ciclismo). 
A premiação não se limita aos vencedo-
res, todas as categorias contemplarão os 
competidores do 1º ao 5º lugar com me-
dalhas. Além disso, o evento contribuirá 
para o Ranking Paulista 2024, seguindo 
as normativas estabelecidas pelo Regu-
lamento Específico do Ranking Paulista 
de Estrada 2024 - Classe CEE. Com a 
expectativa de reunir um grande núme-
ro de participantes, o “Ciclismo Para 
Todos” promete ser mais do que uma 
competição esportiva, mas um evento 
de inclusão e celebração da prática do 
ciclismo na cidade. Para mais informa-
ções e detalhes sobre o evento, acesse 
o site oficial da Federação Paulista de 
Ciclismo (https://fpciclismo.org.br/ba-
rueri-sedia-prova-ranking-paulista-de-
-ciclismo-no-dia-31/). 

Barueri recebe prova ciclística 
neste domingo em comemoração 
aos 75 anos
O Evento é realizado pela Federação Paulista de Ciclismo com o apoio 
da Prefeitura de Barueri por meio da Secretaria de Esportes

Em lágrimas, Vini Jr revela “menos 
vontade de jogar” devido a racismo

Três partidas movimentaram a terceira 
rodada do Campeonato Brasileiro Fe-
minino de Futebol. No duelo com mais 
gols, o Grêmio derrotou o Fluminense 
por 3 a 2 no Estádio Aírton Ferreira da 
Silva, em Eldorado do Sul (RS). As gre-
mistas subiram para terceiro lugar, com 
os mesmos seis pontos do Corinthians, 
que fica à frente por ter melhor saldo de 
gols. As paulistas jogam contra o Fla-
mengo, no Estádio Luso-Brasileiro, no 
Rio de Janeiro, no duelo que encerra a 
rodada. O Fluminense segue com quatro 
pontos na sexta posição. Se vencessem, 
as cariocas iriam para a liderança provi-
sória do Brasileirão, ultrapassando, pelo 
saldo de gols, o Cruzeiro, que chegou 
a sete pontos no sábado (23), com a 
vitória por 3 a 1 sobre o Internacional, 
no Estádio Castor Cifuentes, em Nova 
Lima (MG). As gaúchas saíram na fren-
te aos sete minutos do primeiro tempo, 
com Caty. A atacante recebeu na entra-
da da área e bateu no canto direito de 

Amanda Coimbra, que chegou a defen-
der no primeiro momento, mas deixou 
a bola escapar. Aos 37, a meia Dayana 
Rodríguez conseguiu o desarme na in-
termediária e rolou para a atacante Ra-
quel Fernandes chutar, dentro da área. 
A goleira do Fluminense fez boa defesa, 
mas a própria Rodríguez, na pequena 
área, aproveitou a sobra e ampliou. No 
minuto seguinte, a lateral Raíssa Bahia 
avançou pela esquerda e cruzou rasteiro 
para a atacante Cássia soltar a bomba no 
canto esquerdo de Amanda Coimbra e 
marcar o terceiro do Grêmio. 
O Fluminense reagiu aos sete minutos 
do segundo tempo. A meia Carol co-
brou falta na área pela esquerda e a za-
gueira Gislaine desviou de cabeça para 
as redes. Aos 18, após um bate-rebate 
na área, a bola sobrou para a atacante 
Annaysa chutar de primeira, próxima à 
meia-lua, no ângulo esquerdo da goleira 
Vivi. As cariocas pressionaram, mas o 
Grêmio segurou a vantagem.

País chega a 118 atletas com presença confirmada nos Jogos

Flamengo apoiará atleta a recorrer à Corte Arbitral do Esporte (CAS)
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A Nova Chevrolet Spin 2025 teve suas 
versões e preços revelados no merca-
do nacional, onde a minivan convertida 
em crossover agora vem em quatro op-
ções com preços entre R$ 119.990 e R$ 
144.990. Com atualização visual externa 
e interna, a Nova Chevrolet Spin 2025 
mantém o velho motor GM Família I 
com 1.8 litro e 8 válvulas, com 106 cava-
los na gasolina e 111 cavalos com etanol, 
ambos a 5.200 rpm. Os torques são de 
16,8 kgfm no derivado de petróleo e 17,7 
kgfm no combustível vegetal, ambos a 
2.600 rpm. O câmbio tem seis marchas, 

sendo manual na versão LT e automá-
tico demais versões, no caso LT, LTZ e 
Premier.  Com cinco ou sete lugares, a a 
Nova Spin 2025 segue sendo um player 
forte no mercado nacional e busca bater 
de frente com o Novo Citroën C3 Air-
cross, que custa hoje entre R$ 112.990 e 
R$ 136.590, mas com motor  1.0 Turbo 
de até 130 cavalos. 

Confira abaixo o conteúdo das versões 
da Nova Chevrolet Spin 2025 e seus 
preços:  Chevrolet Spin 2025 – Preços 
e conteúdo das versões: 

Chevrolet Spin LT 1.8 Manual 2025 – R$ 
119.990 – Ar condicionado, direção elé-
trica, rodas de aço aro 15 polegadas, tgrio 
elétrico, bancos traseiros corrediços, seis 
airbags, faróis e lanternas em LED, clus-
ter digital de 8 polegadas, câmera de 
ré, MyLink com tela de 11 polegadas e 
OnStar com OTA, Wi-Fi e Apps.

Chevrolet Spin LT 1.8 Automática 
2025 – R$ 126.990 – Itens acima, mais 
câmbio automático de seis marchas, con-
trole de cruzeiro e saídas de ar para as 
duas fileiras traseiras.

Chevrolet Spin LTZ 1.8 Automática 
2025 – R$ 137.990 – Itens acima, mais 
sete lugares, bancos com tecido e couro, 
volante em couro, ar condicionado digi-
tal, partida por botão, chave presencial, 
sensor de chuva e crepuscular, sensor de 
estacionamento, computador de bordo e 
rodas de liga leve aro 16 polegadas.

Chevrolet Spin Premier 1.8 Automá-
tica 2025 – R$ 144.990 – Itens acima, 
mais alerta de colisão, alerta de saída 
de faixa, alerta de ponto cego, frenagem 
automática com detector de veículos, 
bancos em couro, carregador indutivo 
de smartphone, rodas diamantadas, de-
talhes cromados e barras longitudinais 
no teto em preto.

Conheça as versões e preços 
da Nova Chevrolet Spin 2025

O chamado The Arc, o novo plano de ele-
trificação da Nissan, promete uma ação 
global com 30 novos modelos a serem 
lançados até o ano de 2026, dos quais 16 
serão eletrificados. Do total, serão 60% 
dos veículos de passeio equipados com 
motores de combustão interna e estes 
devem ser renovados até o ano fiscal de 
2026. Com isso, a Nissan quer vender 1 
milhão de unidades adicionais em com-
paração com o ano fiscal de 2023.
Makoto Uchida, Presidente e CEO da 
Nissan, disse: “O plano The Arc mostra 
nosso caminho para o futuro. Ele ilustra 
nossa progressão contínua e nossa ca-
pacidade de transitar em condições de 
mercado em constante mudança. Uchida 
continuou: “Este plano nos permitirá po-
tencializar ainda mais a geração de valor 
e a competitividade, com mais agilidade. 
Ao enfrentar extrema volatilidade no 
mercado, a Nissan está tomando ações 
decisivas, norteada pelo novo plano para 
assegurar a lucratividade e o crescimen-
to sustentável”. Com 14 modelos ainda 
com motores a combustão, a Nissan con-
tinuará como uma montadora tradicio-
nal até 2030, quando o portfólio ficará 
plenamente eletrificado. A Nissan defi-
niu as estratégias para as Américas (do 
Norde), além de China e Japão. Tambem 
indicou planos para África, Oriente Mé-

Nissan não inclui Brasil 
em seus planos globais 
de eletrificação

dio, Índia, Europa e Oceania. Fora isso, 
a Nissan planeja focar em tecnologia de 
assistência ao condutor ProPilot, que terá 
condução autônoma porta a porta, dentro 
e fora da estrada, em instalações priva-
das e estacionamentos. Ou seja, é chegar 
no estacionamento e chamar seu Nissan 
que ele irá até você. Outra ação da Nis-
san será implementar baterias de íons de 
lítio NMC, LFP e todas as baterias de 
estado sólido que surgirem até 2028. E 
aqui? A Nissan já divulgou sua estratégia 
local com o lançamento de dois novos 
SUVs, sendo um deles a nova geração 
que acabou de ser mostrada nos EUA. O 
outro ainda é um mistério, mas pode ser 
tanto um equivalente do Renault Kardian 
quanto um irmão do futuro crossover de 
estilo cupê da Renault.

BYD comemora 7 milhões de carros 
eletrificados produzidos

A BYD comemorou a produção de 7 mi-
lhões de carros eletrificados, um marco 
importantíssimo para o fabricante chi-
nês que atualmente peita a Tesla na dis-
puta pela liderança mundial em carros 
elétricos. O BYD de número 7.000.000 
nem leva o ogo da marca e sim da Den-
za, submarca criada em parceria com a 
Mercedes-Benz, que agora tem somente 
10% do negócio, convertendo a bandei-

ra numa subsidiária da empresa. Fabri-
cado em Jinan, o carro comemorativo é 
um Denza N7, que agora se torna um 
marco na história da BYD, que vem 
crescendo a passos largos. Ela chegou 
à produção de 1 milhão de veículos de 
energia limpa em maio de 2021. Então, 
foram precisos mais 18 meses para pu-
lar de 1 para 3 milhões e daí para os 5 
milhões de unidades em apenas mais 9 

meses. O ritmo de crescimento seguiu 
acelerado e, em apenas 7 meses, a BYD 
atingiu o marco de 7 milhões. Trata-se 
de uma acelerada tão grande que nem a 
Tesla fez algo parecido, demonstrando 
que a BYD tem uma cadeia de abasteci-
mento robusta e capacidade de produzir 
em larga escala. Se o ritmo continuar as-
sim, em breve ela chegará a 10 milhões 
e estamos falando poucos anos desde o 
início, o que mostra também a voracida-
de da montadora chinesa, que só no Bra-
sil já apresenta um aporte para R$ 5,5 
bilhões com planos bem robustos. Ainda 
é cedo para dizer que a BYD será aqui 
um dos quatro grandes até 2030, mas 
suas pretensões são ambiciosas e não se 
pode descartar nada após ela dobrar sua 
produção no país.No mundo, nenhuma 
das fábricas do Ocidente da BYD está 
funcionando e isso deve ajudar a fazer 
com que a marca se concentre mais em 
casa, medindo forças com rivais locais 
e estrangeiras pelo domínio das vendas 
em casa. Então, com Tailândia, Brasil, 
Uzbequistão e Hungria funcionando 
plenamente, a BYD poderá certamente 
estará entre os grandes players mundiais 
do setor automotivo em volume.

A Toyota confirmou o plano de inves-
timento de R$ 11 bilhões e a criação 
de 2 mil empregos no Brasil até 2030. 
A informação havia sido antecipada 
pelo vice-presidente da República, Ge-
raldo Alckmin. Desse montante, R$ 5 
bilhões já estão confirmados até 2026 
e incluem a produção de um novo ve-
ículo compacto híbrido flex, anuncia-
do no ano passado e com previsão de 
produção para 2025, além da produção 
de outro modelo com a mesma tec-
nologia, desenvolvido especialmente 
para o Brasil. Segundo a montadora, 
os investimentos foram viabilizados 
por iniciativas implementadas pelo es-
tado de São Paulo, “que contribuíram 
substancialmente para a promoção da 
competitividade e da previsibilidade 

das atividades do setor industrial”.
“Estamos muito satisfeitos em poder 
ampliar nossa produção local, expor-
tar para toda a região e assim gerar e 
distribuir mais valor para toda a so-
ciedade, em forma de empregos e de-
senvolvimento econômico”, afirma 
Rafael Chang, CEO da Toyota para a 
América Latina e Caribe. Segundo Ra-
fael, as iniciativas reforçam a oferta de 
produtos eletrificados da montadora de 
fabricação local, em plena consonância 
com as diretrizes das políticas Nova 
Indústria Brasil e Mover, apresenta-
das pelo governo federal. Além disso, 
a Toyota destaca que os novos inves-
timentos irão viabilizar a expansão do 
parque fabril da empresa em Sorocaba, 
no interior de São Paulo, que atualmen-
te funciona a plena capacidade. “Para 
efetivar essa significativa expansão da 
capacidade produtiva, será necessário 
construir novas instalações no local, 
para as quais serão transferidas as ope-
rações produtivas de Indaiatuba (SP). 
Isto ocorrerá de forma gradual, a par-
tir de meados de 2025, com conclusão 
prevista para o final de 2026”, informa 
a montadora. A divulgação dos inves-
timentos vem após uma série de anún-
cios semelhantes realizados por con-
correntes como Renault, Volkswagen, 
General Motors e Hyundai.

Toyota confirma investimento 
de R$ 11 bi e criação de 2 mil 
empregos no Brasil até 2030

Confira os detalhes da nova linha de crossover da Chevrolet, incluindo 
preços e recursos tecnológicos

Com preço razoável, design agradável e 
carroceria da moda (SUV), o Kicks pode 
ser uma boa opção de compra. A versão 
Active é a de entrada, e atrai consumi-
dores pelo preço. Compete com Nivus, 
Creta, Pulse, dentre outros. No texto de 
hoje listamos tudo sobre a versão Acti-
ve: Vendido por R$112.990,00 no site da 
Nissan, ele vem de série com: Ar-condi-
cionado, banco do motorista com ajustes 
de altura, volante multifuncional, piloto 
automático, aerofólio integrado e na cor 
do veículo, lanternas traseiras em LED, 
indicador de direção em LED, airba-
gs duplos frontais, airbags laterais e de 
cortina, controle de Tração e Estabilida-
de, luzes de condução diurna (DTRL), 
freios ABS , piloto automático, sistema 
de Monitoramento da Pressão dos Pneus 
(TPMS) e mais.
Por R$ 2.000,00, é possível pegar a ver-
são Active + Multimídia, que integra a 
multimídia de 7” com Android Auto e 
Apple CarPlay. 

Desempenho não é o foco
Com o motor 1.6 aspirado que rende 113 

cv no etanol e 110 cv na gasolina com 
15,3 kgfm de torque disponível, o Ki-
cks não tem o melhor dos desempenhos 
no segmento. Fica a frente somente do 
Pulse 1.3, dentre os principais rivais di-
retos, perdendo para todos os rivais com 
motor turbo. Seu 0 a 100 km/h é feito na 
casa dos 12s e tem a velocidade máxima 

de 175 km/h. O Nivus, por exemplo, faz 
em menos de 10s, já o Creta em 11,5s, 
com velocidade a máxima de 180 km/h, 
do rival da Hyundai. O consumo tam-
bém não é nada extraordinário, fazendo 
na cidade 7,8 km/l no etanol e 11,4 km/l 
na gasolina, enquanto na rodovia faz 9,6 
km/l no etano e 13,9 km/l na gasolina.

Kicks Active 2024: Não tem desempenho 
como foco, mas agrada no preço
O Nissan Kicks pode não ser o carro mais vendido do Brasil, mas está 
sempre entre eles

A BYD comemorou a produção de 7 milhões de carros eletrificados, 
um marco importantíssimo para o fabricante chinês

Carburador e injeção eletrônica. Estamos 
falando de dois sistemas de alimentação 
de motores, que operam sob princípios 
bem distintos, exercendo impactos dire-
tos na performance do veículo e também 
na sua eficiência energética. Os carbura-
dores, que já foram o padrão na indústria, 
passaram por inúmeras modificações. 

Modelos de carburadores eletrônicos de 
duplo estágio representaram um grande 
aprimoramento em relação aos seus an-
tecessores mais simples. Foi a necessi-
dade de atender às normas rigorosas de 
controle de emissão veicular, em con-
junto com a procura por otimização de 
consumo, que impulsionou a migração 
para a tecnologia de injeção eletrônica. 
As diferenças entre a injeção eletrônica 
e o carburador. A principal diferença que 
podemos citar é que o carburador mistura 
ar e combustível, para alimentar o motor, 
de maneira mecânica, bem menos preci-
sa, ao passo que a injeção eletrônica faz 
isso de forma digital, com muito mais 
precisão. A injeção eletrônica também 
não necessita de ajustes constantes que 
devem ser feitos no carburador, pois a vi-
bração do motor pode o desregular. 

Qual é a diferença entre carburador 
e injeção eletrônica?
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o mês de março, a professora Gabrie-
le Pereira da Silva, que ministra aulas 
para o jardim no Centro Educacional 
Arakan, realizou atividades lúdicas uti-
lizando jogos, músicas e histórias como 
ferramenta pedagógica para auxiliar na 
formação da base para a alfabetização 
das crianças. O objetivo é fazer com 

que os pequenos passem a reconhecer 
as letras, correlacionando-as ao seu 
som único. Estimular a identificação 
das letras do alfabeto, em especial as 
letras que compõem o nome da crian-
ça, desenvolve não só as bases para a 
alfabetização, mas também auxilia os 
pequenos na percepção de sua própria 

De forma lúdica, educadora do Centro Educacional Arakan 
contribui para a formação das bases para a alfabetização 
dos alunos do jardim

identidade. Por isso, a educadora guiou 
os alunos pelo fantástico mundo das 
letras, ensinando-as a conhecerem os 
sons e formas das iniciais de seus pró-
prios nomes. De forma lúdica e atrati-
va, a educadora proporcionou autoco-
nhecimento aos alunos, que puderam 
descobrir um pedacinho de si mesmos.

A primeira parcela do programa Pé-de-
-Meia, no valor de R$ 200, começa a 
ser paga nesta terça-feira (26), para es-
tudantes nascidos em janeiro e feverei-
ro. O incentivo, referente à matrícula, 
será depositado até 7 de abril, conforme 
o mês de nascimento do estudante. Se-
rão beneficiados alunos que estiverem 
matriculados em qualquer série do en-
sino médio na rede pública e com in-
formações consolidadas e enviadas pe-
las redes de ensino até 8 de março. De 
acordo com o Ministério da Educação 
(MEC), o depósito será feito em contas 
digitais abertas automaticamente pela 
Caixa em nome dos beneficiados. Caso 
o estudante contemplado seja menor de 
idade, é preciso que o responsável legal 
autorize o aluno a movimentar a conta. 
O consentimento poderá ser feito em 
uma agência bancária da Caixa ou pelo 
aplicativo Caixa Tem. Confira abaixo o 
cronograma de pagamento da primeira 
parcela do Pé-de-Meia: Ainda segun-
do o MEC, até o dia 14 de junho, caso 
ocorram eventuais correções e atualiza-
ções de informações por parte dos sis-
temas de ensino e das instituições fede-
rais de ensino médio, o pagamento do 
incentivo referente à matrícula poderá 
ser realizado até 1º de julho de 2024.

Incentivos
Além do incentivo-matrícula, o progra-
ma prevê outros três incentivos finan-
ceiro-educacionais: incentivo-frequên-
cia, no valor de R$ 200 mensais, pago 
em oito parcelas periódicas: o estudante 
precisa ter frequência mínima mensal 
de 80% das horas letivas ou média de 
frequência de 80% das horas letivas no 
ano, até a data da coleta da informação 
pela rede de ensino; incentivo-conclu-
são, no valor de R$ 1 mil por ano, pago 

em parcela única na conta-poupança 
do aluno: o estudante precisa concluir 
a série em que está matriculado com 
aprovação e, quando for o caso, com 
participação nos exames do Sistema de 
Avaliação da Educação Básica (Saeb), 
bem como nos exames aplicados pelos 
sistemas de avaliação externa dos entes 
federativos para o ensino médio; incen-
tivo-Enem, no valor de R$ 200: para 
estudantes do 3º ano do ensino médio 
que se inscreverem e participarem dos 
dois dias de aplicação do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem), incluindo 
eventual reaplicação em situações ex-
cepcionais. Os valores referentes aos 
incentivos de matrícula e frequência 
podem ser utilizados livremente pelos 
estudantes, conforme forem recebidos 
nas contas bancárias. Já o incentivo-
-conclusão só poderá ser utilizado pelo 
aluno após concluir todo o ensino mé-
dio. Considerando as dez parcelas de 
incentivo, os depósitos anuais e o adi-
cional de R$ 200 pela participação no 
Enem, os valores podem chegar a R$ 
9.200 por aluno, ao longo dos três do 
ensino médio. Programa Instituído pela 
Lei nº 14.818/2024, o Pé-de-Meia é um 
programa de incentivo financeiro-edu-
cacional, na modalidade poupança, des-
tinado a incentivar a permanência e a 
conclusão escolar de alunos matricula-
dos no ensino médio público. De acor-
do com o MEC, a proposta é democra-
tizar o acesso e reduzir a desigualdade 
social entre jovens, além de promover 
mais inclusão social pela educação, es-
timulando a mobilidade social. Estados 
e municípios prestam as informações 
necessárias à execução do incentivo, a 
fim de possibilitar o acesso de estudan-
tes matriculados nas respectivas redes 
de ensino.   

Começa o pagamento de R$ 200 
da primeira parcela do Pé-de-Meia

No dia 23 de março, o Centro de Con-
vivência Maria Evangelista abriu suas 
portas em um evento grandioso que fi-
cará marcado na memória da população 
do bairro do Jardim Mutinga. O empre-
endimento tem como objetivo melhorar 
a qualidade de vida da população, com 
opções de atividades físicas e culturais. 
A inauguração ofereceu entretenimento 
para todos os gostos, com apresentações 
circenses cheios de habilidade e destre-
za, performances elegantes de ballet e 
coreografias contagiantes de street dan-
ce. O evento foi aberto à comunidade e 
contou com a presença de autoridades 

municipais e dos familiares da homena-
geada Maria Evangelista, ex-vereadora 
que faleceu em abril de 2017 aos 73 anos 
de idade. Localizado em um terreno de 
2.984,19 m², o Centro de Convivência 
Maria Evangelista se destaca com sua 
estrutura de dois pavimentos, totalizan-
do uma área construída de 2.682,44 m². 
Mais do que um espaço físico, o am-
biente se posiciona como um modelo 
de sustentabilidade, incorporando ino-
vações ambientais como o reaproveita-
mento de água da chuva e a captação de 
energia solar. Dotado de uma variedade 
de ambientes, o Centro de Convivência 

oferece uma gama completa de ativida-
des para seus frequentadores. Desde um 
espaço geek e gibiteca até uma cozinha 
para aprendizagem culinária, conheci-
da como cozinha experimental, o local 
abriga duas salas multiuso e de artes, 
sala para cursos de informática, além de 
um estacionamento com 14 vagas, play-
ground e bicicletário para estimular a 
mobilidade sustentável. O equipamento 
público passou a abrigar o Centro de Ca-
pacitação Profissional e Lazer – CCPL 
Jardim Mutinga e um Núcleo de Modas. 
Para os adeptos de esportes e atividades 
físicas, o local oferece uma quadra po-
liesportiva e salas dedicadas a ginástica, 
dança, pilates e ioga. Além disso, preo-
cupado com a acessibilidade, o Centro 
de Convivência possui elevador e ba-
nheiros adaptados, bem como piso tátil 
direcional e um mapa tátil para facilitar 
a locomoção de pessoas com deficiência 
visual. Um pátio coberto proporciona 
um espaço versátil para eventos e ati-
vidades ao ar livre, garantindo que seja 
um local vibrante e acolhedor para todos 
os membros da comunidade. Com sua 
infraestrutura completa e compromis-
so com a sustentabilidade, o Centro de 
Convivência Maria Evangelista se des-
taca como um exemplo de excelência e 
inclusão em sua região. E, para marcar 
oficialmente o início dessa jornada, a 
inauguração da placa foi um momento 
simbólico e emocionante. Representou 
não apenas a abertura de um novo espa-
ço, mas também o compromisso com o 
enriquecimento cultural e o desenvolvi-
mento da região.

Inaugurado pela prefeitura de Barueri no último 
dia 23, o Centro de Convivência Maria Evangelista 
passa a oferecer cursos dos CCPLs de Barueri, 
Núcleo de Modas e Informática
Dotado de uma variedade de ambientes, o Centro de Convivência oferece uma 
gama completa de atividades para seus frequentadores e também abriga o novo 
Centro de Capacitação Profissional e Lazer – CCPL Jardim Mutinga
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A Secretaria de Saúde de Barueri pro-
move a 26ª Campanha Nacional de Va-
cinação contra Influenza (gripe) 2024. 
Neste ano a ação ocorre de 25 de mar-
ço a 31 de maio, sendo que 13 de abril 
será o “Dia D” de Mobilização Nacional 
para os grupos prioritários. A imuniza-
ção contra a gripe é de grande relevân-
cia, principalmente porque abrange a 
população mais susceptível à doença. 
Segundo a Secretaria de Saúde, a va-
cinação contra a influenza permite, ao 
longo do ano, prevenir o surgimento de 
complicações decorrentes da enfermi-
dade, reduzindo os sintomas nos grupos 
prioritários, além de diminuir a sobre-
carga sobre os serviços de saúde, visto 
que os sintomas podem ser confundidos 
com os da Covid-19.  Durante o perío-
do da Campanha, a vacinação ocorrerá 
em todas as Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) da cidade, de segunda a sexta-
-feira, durante seus horários de atendi-
mento. Já no “Dia D” de Mobilização 

Nacional, 13 de abril (um sábado), as 
UBSs funcionarão das 8h às 17h. Além 
delas, excepcionalmente neste dia, dois 
postos volantes estarão à disposição da 
população nos bairros de Alphaville e 
Aldeia da Serra, em locais ainda a se-
rem definidos.  O público-alvo da atual 
campanha abrange:  . Crianças de seis 
meses a menores de seis anos de idade 
(cinco anos, 11 meses e 29 dias);   . Ges-
tantes e puérperas;  . Povos indígenas; . 
Quilombolas;  . Trabalhadores da saúde;  
. Pessoas com 60 anos ou mais de idade;  
. Professores das escolas públicas e pri-
vadas;  . Pessoas com doenças crônicas 
não transmissíveis e outras condições 
clínicas especiais;  . Pessoas com defi-
ciência permanente;  . Profissionais das 
forças de segurança e salvamento e das 
forças armadas;  . Caminhoneiros, tra-
balhadores de transporte coletivo rodo-
viário de passageiros urbanos e de lon-
go curso;  . Trabalhadores portuários;  
. Funcionários do sistema prisional;  . 

Adolescentes e jovens de 12 a 21 anos 
de idade sob medidas socioeducativas e 
população privada de liberdade. 

Sintomas da gripe influenza 
Os principais sintomas da doença in-
cluem: febre, dor de cabeça, dores mus-
culares, tosse, dor de garganta, coriza e 
fadiga, podendo ainda acontecer alguns 
males súbitos, tais como calafrios, mal-
-estar, cefaleia, mialgia, dor nas juntas, 
prostração e secreção nasal excessiva. 
Em casos mais graves, a gripe pode le-
var à Síndrome 
Respiratória Aguda Grave, sendo neces-
sário auxílio médico imediato. O perí-
odo de incubação do vírus Influenza é 
de um a quatro dias. Isso significa que o 
vírus, ao entrar no corpo humano, pode 
levar de um a quatro dias para causar os 
primeiros sintomas da gripe. Já a elimi-
nação do vírus do organismo acontece 
de cinco a sete dias após a infecção 

Proteja-se  
Além da vacinação, orienta-se a adoção 
de outras medidas gerais de prevenção 
para toda a população: Lave as mãos 
com água e sabão ou use álcool em gel, 
principalmente antes de consumir algum 
alimento;  Utilize lenço descartável para 
higiene nasal; Cubra o nariz e boca ao 
espirrar ou tossir; Evite tocar mucosas 
de olhos, nariz e boca;  Não compartilhe 
objetos de uso pessoal, como talheres, 
pratos, copos ou garrafas; Mantenha os 
ambientes bem ventilados; Evite conta-
to próximo a pessoas que apresentem si-
nais ou sintomas de gripe; Evite sair de 
casa em período de transmissão da do-
ença; Evite aglomerações e ambientes 
fechados (procurar manter os ambientes 
ventilados); Adote hábitos saudáveis, 
como alimentação balanceada e inges-
tão de líquidos. 

O Brasil reduziu em 51,5% o número de 
mortes de crianças com até 5 anos de ida-
de entre 2000 e 2022. Os dados são do 
Observatório da Atenção Primária à Saú-
de, uma plataforma da associação Uma-
ne, com base no Sistema de Informações 
de Mortalidade (SIM) do Ministério da 
Saúde. Em 2000, o número de mortes até 
os 5 anos foi de 79.473 para 3.053.553 
nascidos vivos. Em 2022, o número de 
mortos foi de 38.540 para 2.561.922 
nascidos vivos. A taxa de mortalidade a 
cada mil nascidos vivos também caiu, 
passando de 26 para 15, na mesma base 
de comparação. Apesar da queda, há ta-
xas menores nos anos anteriores. Ainda 
com base no Observatório da Atenção 
Primária à Saúde, em 2020, a taxa ficou 
em 13,2 por mil nascidos vivos e, no ano 
seguinte, em 13,8 em 2021. Dados divul-
gados pelo Ministério da Saúde na última  
indicam também tendência de queda na 
mortalidade infantil. O Brasil registrou, 

em 2023, a menor taxa de mortalidade 
infantil e fetal – até 1 ano de idade – por 
causas evitáveis dos últimos 28 anos. Se-
gundo dados preliminares do Painel de 
Monitoramento da Mortalidade Infantil 
e Fetal, no ano passado, houve 20,2 mil 
mortes, o menor número de uma série 
histórica desde 1996. O número repre-
senta queda de 62% das mortes até 1 ano, 
se comparado com o início do monito-
ramento, quando o total de mortes ficou 
em 53,1 mil. De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, ao longo desse período, a 
queda mais brusca no índice ocorreu nos 
anos de 2006 e 2007. Foram registradas 
34 mil e 31,9 mil mortes infantis e fetais 
em cada um dos anos, respectivamen-
te. As mortes evitáveis são aquelas que 
poderiam ser barradas por ações de imu-
noprevenção, adequada atenção à mulher 
na gestação e parto e ao recém-nascido, 
ou por meio de diagnósticos corretos, ex-
plicou a pasta.

Está em andamento a Campanha de Va-
cinação contra a Gripe 2024 em todas 
as Unidades Básicas de Saúde (UBSs) 
de Cotia. A população que faz parte do 
público prioritário [veja abaixo] come-
ça a ser imunizada nesta primeira fase 
da campanha e já pode procurar a UBS 
mais próxima para se proteger contra a 
gripe, basta levar documento oficial com 
foto e, se tiver, cartão de vacinação, no 
caso das crianças, a caderneta de vaci-
nação é obrigatória. A campanha segue 
até o dia 31 de maio. A vacina contra 
a influenza (gripe) é aplicada em dose 
única. A exceção é apenas para as crian-
ças que vão receber o imunizante pela 
primeira vez, elas deverão receber duas 
doses da vacina com um intervalo de 30 
dias entre as doses. A influenza é uma 
infecção viral aguda que afeta o sistema 
respiratório, podem variar de quadros 
leves a graves e, nos casos agravados, 
podem levar ao óbito. Fazem parte do 
público-alvo da Campanha de Vacina-
ção contra a Gripe: crianças de 6 meses 

a 5 anos de idade; trabalhadores da saú-
de; gestantes e puérperas (mulheres que 
deram à luz recentemente); professores 
dos ensinos básico e superior; idosos a 
partir de 60 anos de idade; pessoas em 
situação de rua; profissionais das forças 

de segurança, forças armadas e de sal-
vamento; pessoas com doenças crônicas 
e pessoas com deficiência permanente; 
caminhoneiros e trabalhadores do trans-
porte coletivo e funcionários do sistema 
de privação de liberdade.

O Devocional Dia com Vida, escrito 
pelo Apóstolo Leo Fuzaro, é fruto de 
sua jornada ministerial de 19 anos. Ele 
o criou com a expectativa de fortalecer 
a fé e promover um encontro diário com 
Deus. Com sua vasta experiência, o Ap. 
Leo entende a importância de uma vida 
devocional significativa para todos.
Leo Fuzaro é Presidente da Life House 
Ministries USA, Brasil e Europa. Ba-
charel em Teologia pela Faculdade Pi-
tágoras/Brasil e pela Faith International 
Training School/EUA. Pós-Graduado 
em Terapia Familiar pela FACUMI-
NAS/Brasil. Certificado em Análise do 
Comportamento Humano pela Sarasota 
Christian Counseling School/EUA. Au-
tor de livros. Palestrante em diversos 
Países e Continentes. Criador de Cur-
sos de Treinamento em Análise Com-
portamental e Liderança. Casado com 
Gilay Fuzaro. Mora nos EUA/Orlando 
- Flórida.  Os leitores encontrarão neste 
devocional uma fonte genuína de ins-

piração e reflexão. Cada página reflete 
o coração do autor e suas experiências 
de ministração. Os temas diários são es-
colhidos cuidadosamente para provocar 
reflexões profundas e promover mu-
danças de vida baseadas em princípios 
bíblicos sólidos.
Para adquirir o Devocional Dia com 
Vida, os interessados podem acessar o 
perfil oficial do Ap. Leo Fuzaro no Ins-
tagram ou visitar algumas das igrejas 
Life House no Brasil. Com localizações 
estratégicas em Curitiba, Uberaba, Na-
tal e São Paulo (Alphaville), as igrejas 
Life House são pontos de encontro para 
aqueles que buscam crescimento espiri-
tual e comunidade de fé vibrante.

Acesse e siga!
Leo Fuzaro Instagram : @leofuzaro
Life House Alphaville/SP Instagram : 
@lifehousealphaville
Life House Church  www.lifehouse-
churchusa.com/home

Está em curso a 26ª Campanha Nacional 
de Vacinação Contra a Influenza 2024

Mortalidade infantil por causas evitáveis 
tem menor taxa em 28 anos

Todos os Dias, com o Devocional 
“Dia com Vida” Ap. Leo Fuzaro

Prefeitura de Cotia dá largada à Campanha 
de Vacinação contra a Gripe

A imunização contra a gripe é de grande relevância, principalmente porque abrange 
a população mais susceptível à doença

O Ministério da Saúde trabalha com um 
cenário de “crescimento lento” de casos 
de febre Oropouche no Brasil, com con-
centração quase total na Região Norte. 
Em 2024, foram registrados 3.161 casos 
da doença, contra 832 ao longo de todo 
o ano passado. O Amazonas concentra 

a maior parte dos casos (2.462), segui-
do por Roraima (590); pelo Acre (68); 
Pará (23); e por Roraima (18). As fai-
xas etárias mais atingidas são pessoas 
com idade entre 30 e 39 anos; entre 20 
e 29 anos; e entre 40 e 49 anos. A pasta 
investiga ainda o que classificou como 

“rumor” na Região Nordeste – pelo me-
nos um caso ainda não confirmado da 
doença. “Estamos analisando e entrando 
em contato com o município”, explicou 
a secretária de Vigilância em Saúde e 
Ambiente, Ethel Maciel. “Estamos aten-
tos a mudanças que podem estar aconte-
cendo”, completou.

Entenda
A febre Oropouche é transmitida por 
mosquitos, sobretudo pelo Culicoides 
paraensis e pelo Culex quinquefasciatus, 
conhecidos popularmente como maruim. 
Os sintomas, muito parecidos com os da 
dengue, duram entre dois e sete dias e 
incluem febre de início súbito, dor de ca-
beça intensa, dor nas costas e na lombar 
e dor articular. Em fevereiro, uma equipe 
do Ministério da Saúde foi enviada ao 
Acre para revisar casos contabilizados 
como dengue, mas que, na verdade, se-
riam de febre Oropouche. No início de 
janeiro, o estado chegou a declarar emer-
gência em saúde pública em razão de 
uma explosão de casos de dengue. 

Casos de febre Oropouche crescem 
no país

Cientistas brasileiros desenvolveram 
uma ferramenta simples e de baixo 
custo que pode fazer toda a diferença 
no controle de pernilongos e do Aedes 
aegypti, o mosquito que transmite den-
gue, zika, chikungunya e febre amarela 
urbana. Batizado de MataAedes, o pro-
duto desenvolvido por pesquisadores da 
Universidade Estadual do Norte Flumi-
nense não é prejudicial ao meio ambien-
te, como explica Adriano Rodrigues 
de Paula, um dos autores da pesquisa. 
“Não é tóxico para o meio ambiente e 
para os animais. A armadilha é fácil de 
usar. Depois aberta, pode ser colocada 
em cima de um móvel e já estará ma-
tando os mosquitos adultos. A armadilha 
funciona por 30 dias, durante dia e noite, 
matando os mosquitos. E depois precisa 
ser trocada, mas é descartável e 100% 
biodegradável e, então, apresenta van-
tagens promissoras em relação aos pro-

dutos no mercado atualmente. Desenvol-
vido à base de um fungo, o mecanismo 
atrai e mata mosquitos em até 48 horas, 
de acordo com o pesquisador. “O fungo 
é um inimigo natural de insetos, encon-
trado comumente nas florestas. Nossa 
startup isolou esse fungo, cultivou no 
laboratório, e fez uma formulação para 
ser utilizada nas nossas armadilhas, para 
controlar mosquitos adultos.

Cientistas desenvolvem armadilha para 
combater o mosquito da dengue

A vacina contra a influenza (gripe) é aplicada em dose única
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em fevereiro, os astros oferecem a você 
uma oportunidade de se concentrar 
no seu bem-estar. Em 12 de fevereiro, 
quando a Lua entrar em Áries, você terá 
um pico de energia e vitalidade. Esse é 
um ótimo momento para você embarcar 
em atividades físicas que aumentem seu 
bem-estar. Com o sextil entre Lua e Vê-
nus e Marte em Capricórnio no dia 12.

Câncer, os trânsitos astrais incentivam 
você a se concentrar no bem-estar emo-
cional e no autocuidado. Em 19 de feve-
reiro, quando a Lua entrar em Câncer, 
sua intuição e sensibilidade guiarão suas 
escolhas de autocuidado. Preste aten-
ção às suas necessidades emocionais e 
cuide de você. Com o trígono da Lua e 
Saturno em Peixes em 19 de fevereiro.

Concentre-se no equilíbrio e na harmo-
nia em sua jornada rumo ao bem-estar. 
Em 27 de fevereiro, quando a Lua entra 
em Libra, seu senso natural de justiça e 
diplomacia vem à tona. Use essa abor-
dagem diplomática para estabelecer roti-
nas de bem-estar e autocuidado. Com o 
trígono entre a Lua e Plutão, também no 
dia 27, você tem a oportunidade de fazer 
escolhas transformadoras de bem-estar. 

Que tal buscar novas práticas e abor-
dagens para aprimorar o seu bem-es-
tar? Em 4 de fevereiro, quando a Lua 
entra em Sagitário, seu entusiasmo e 
otimismo brilham intensamente. Con-
sidere explorar novas formas de se 
sentir bem ou atividades que se ali-
nhem com seu espírito aventureiro.

Chegou a hora de se cuidar com mais 
disciplina e praticidade, do jeito que 
você gosta e precisa. Em 5 de feve-
reiro, quando Mercúrio em Capricór-
nio estiver em conjunção com Plu-
tão, você terá maior capacidade de 
comunicar suas metas de bem-estar e 
de tomar boas decisões nesse sentido. 

Peixes, foco no bem-estar emocional e no 
autocuidado. Com a conjunção do Sol, 
Mercúrio e Saturno em Peixes, você terá 
uma excelente chance de cuidar melhor 
de si por meio de técnicas de autocuida-
do e expressão dos seus sentimentos. A 
Lua em Peixes vai te ajudar a orientar 
suas decisões nesse aspecto e, no dia 11.

Neste mês, não tenha medo de investir 
nas práticas de bem-estar. Se dê esse di-
reito! No dia 29 de fevereiro, quando a 
Lua entrar em Escorpião, sua intensidade 
e determinação estarão no auge. Use essa 
energia para explorar atividades transfor-
madoras de bem-estar e tomar decisões 
estratégicas que vão refletir na sua saúde.

As energias do período enfatizam a im-
portância da estabilidade e do equilíbrio 
em seu bem-estar. Em 9 de fevereiro, a 
Lua nova em Aquário oferece um novo 
começo em sua jornada de saúde e bem-
-estar. Estabeleça intenções para mudan-
ças positivas em sua rotina diária. Com 
a entrada da Lua em Touro no dia 14 
de fevereiro, você encontrará conforto 
emocional nas práticas de autocuidado.

Os trânsitos astrais deste mês incen-
tivam você a se concentrar no bem-
-estar mental e emocional. Em 16 de 
fevereiro, quando a Lua entrar em Gê-
meos, suas habilidades de comunica-
ção e agilidade mental estarão no auge. 
Use esse momento para expressar seus 
pensamentos e sentimentos. Com o 
trígono da Lua com Vênus e Plutão. 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Concentre-se no seu bem-estar geral e 
na sua autoexpressão. Em 21 de feve-
reiro, quando a Lua entra em Leão, sua 
confiança e carisma brilham intensa-
mente. Use essa energia para expressar 
seus desejos e assumir o controle de 
seu bem-estar. Com o trígono da Lua 
a Vênus e Plutão, em 21 de fevereiro, 
você tem a oportunidade de fazer es-
colhas transformadoras de bem-estar.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Os trânsitos deste mês prometem intros-
pecção e crescimento emocional em sua 
vida amorosa. À medida que a Lua entra 
em Virgem em 25 de fevereiro, sua natu-
reza analítica assume o centro do palco. 
O trígono da Lua com Urano acrescenta 
um toque de imprevisibilidade ao seu 
mundo emocional. Em 26 de fevereiro, 
quando a Lua se opõe a Netuno, reflita 
sobre seus sonhos e desejos no amor.

Com a Lua no seu signo, bem como 
o Sol, chegou o momento de explo-
rar meios menos convencionais de 
se sentir bem. Algo que se alinhe ao 
seu espírito progressista! Com Vênus 
em conjunção com Marte em Aquá-
rio no dia 20 de fevereiro, sua ener-
gia de bem-estar está em seu ápice. 

Em Cartaz

Em Godzilla e Kong: O Novo Império, é 
um novo capítulo no chamado Monster-
Verse, onde depois de terem se encontra-
do como inimigos em Godzila vs Kong, 
o poderoso Kong e o temível Godzilla se 
unem contra uma colossal ameaça mortal 
escondida no mundo dos humanos

Desespero Profundo
Gênero: Aventura  
Classificação: 14 Anos

Apaixonada
Gênero:  Comédia 
Romântica   
Classificação: 14 Anos

Estreia: 28/03/2024

Os Farofeiros 2
Gênero: Aventura  
Classificação: 12 Anos

Zona de Interesse
Gênero:  Aventura  
Classificação: 14 Anos

Duna: Parte II
Gênero: Ação  
Classificação: 14 Anos

A Sala dos Professores
Gênero: Comedia  
Classificação: 12 Anos

Godzilla e Kong: 
O Novo Império

INGREDIENTES 

1 kg de bacalhau
1/2 kg de batata
1/2 kg de cenoura
2 cebolas grandes
2 tomates (vermelho e/ou 
amarelo)
1 pimentão
1 colher (sopa) de extrato 
de tomate
Leite de coco
Alho a gosto
Sal
Coentro
Azeite de oliva a gosto
Azeitonas

Molho branco
2 copos de leite
1 colher (sopa) de amido de mi-
lho
1 colher (sopa) de manteiga
1 ovo
1/2 xícara de creme de leite
Noz-moscada
Pimenta-do-reino a gosto
Sal a gosto

MODO DE PREPARO

Lave bem o bacalhau em água 
corrente e coloque em um reci-
piente coberto por água bem ge-
lada. Deixe o peixe dessalgar por 
12 horas na geladeira, trocando 
a água a cada 6 horas. Passado o 

tempo de dessalgue, corte o ba-
calhau em lascas e retire a pele. 
Reserve.

Molho:
Para o preparo do molho, bata no 
liquidificador o leite, o amido de 
milho e a manteiga derretida. Em 
seguida, leve a mistura ao fogo e 
mexa bastante até engrossar. Por 
fim, junte o creme de leite, a no-
z-moscada, a pimenta-do-reino, 
o sal e o ovo batido. Reserve.

Montagem:
Em uma assadeira, coloque o 
azeite de oliva no fundo. Depois, 
faça uma cama com cebola em 
rodelas e coloque por cima bata-
tas cozidas também cortadas em 
rodelas. Coloque por cima o ba-
calhau dessalgado em lascas por 
cima. Coloque outra camada de 
cebola, um pouco de alho em las-
cas e adicione pimentão cortado 
em palitos. Coloque a cenoura 
cortada em pedacinhos, algumas 
azeitonas, o tomate sem semen-
tes e cheiro verde picado. Acres-
cente o molho branco por cima, 
um pouco mais de cheiro verde, 
1 colher de extrato de tomate e 
regue com leite de coco. Finalize 
com um pouco de azeite de oliva. 
Leve a assadeira ao forno prea-
quecido por 30 minutos a 180°C.

Culinária

Bacalhau ao forno

ENTRETENIMENTO

No dia 22 de março, o Centro de Capa-
citação Profissional e Lazer João Ricar-
do Pelúcio Rosa se transformou em um 
palco mágico, onde sonhos se tornaram 
realidade e a imaginação ganhou vida. 
Na ocasião, a unidade foi palco de um 
espetáculo que celebrou a arte circen-
se em grande estilo, com apresentações 

dos alunos que frequentam as aulas deste 
curso cultural que é oferecido gratuita-
mente à população barueriense. Alunos 
e alunas de todas as idades deixaram 
os espectadores boquiabertos com suas 
apresentações surpreendentes. Cada per-
formance foi uma explosão de alegria 
e talento, que cativou e emocionou os 

espectadores. Para tornar este dia ainda 
mais especial, todos receberam um lan-
che especial e pipoca à vontade. Não 
faltaram risadas contagiantes, emoções à 
flor da pele e momentos que ficaram gra-
vados na memória de todos que tiveram o 
privilégio de testemunhar esse espetácu-
lo extraordinário.

Espetáculo de Circo do CCPL João Ricardo 
Pelúcio Rosa foi pura diversão

Na quarta-feira, dia 3 de abril, come-
çam as feiras de adoção de pets, que 
vão até dia 28, todas das 10h às 15h. As 
feiras são organizadas pela Secretaria 
de Recursos Naturais e Meio Ambiente 
(Sema), por meio do Centro de Proteção 
ao Animal Doméstico (Cepad).

Como adotar 
Para adotar um cãozinho ou um gati-
nho do Cepad, basta comparecer a um 
dos eventos citados acima, apresentar 
um documento oficial com foto, esco-

lher seu novo amigo de estimação, as-
sinar um termo de posse responsável 
e levá-lo para casa.   A adoção aju-
da o Cepad a manter esse importante 
trabalho que o Cepad faz de resgatar 
animais que sofrem maus-tratos ou 
abandono, tratá-los, ressocializá-los e 
disponibilizá-los para adoção. Quem 
adota devolve a alegria ao animal-
zinho e possibilita que outros sejam 
socorridos pela Prefeitura.  Confira a 
programação detalhada na Prefeitura 
de Barueri.

Confira onde serão as feiras 
de adoção de pets em abril

Com apresentações dos alunos, o lugar se encheu de vida, se transformando em um verdadeiro 
circo dos sonhos onde a fantasia se misturava com a realidade de maneira encantadora
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